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КАЖДЫЙ ДЕН Ь, КАЖДЫЙ Ч А С -У Р О Ж А Ю !

Б Л И З И Т С Я
В Е С Н А

Отступили морозы. Длиннее день, все выше над 
горизонтом поднимается солнце. Близится весна. 
Для хлеборобов это пора новых надежд и вдохнове
ния, тревог н забот. Что принесет грядущая весна? 
Урожай сам собой не приходит. Он добывается 
упорным трудом с осени прошлой до осени пред
стоящей. А главный этап — посевная. Как идет 
подготовка к весенней битве за урожай?
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К 1 февраля во всех хозяйствах Асиновского, 
Бакчарского и Первомайского районов полностью 
завершена очистка семян яровых зерновых и зер
нобобовых культур. В Бакчарском районе все семе
на отвечают нормам посевного стандарта. Отличный 
семенной материал припасли хлеборобы колхоза 
«Первое мая» Первомайского района. Здесь 92 
процента семян соответствуют первому и второму 
классам. Классные семена имеют колхозы «Заря» 
и «Искра» этого же района.

К сожалению, не везде по-хозяйски заботятся о 
золотом фонде урожая. Г1о 'области на 1 февраля 
без малого треть семян не отвечает нормам посев
ного стандарта по разным причинам — всхожести, 
засоренности и т. д. Плохо заботятся о семенах во 
многих хозяйствах Зырянского, Кожевниковского, 
Кривошеинского, Томского и Шегарского районов. 
Здесь в общей сложности 5 тысяч тонн сорных се
мян. За январь нисколько не изменилось положение 
в колхозах Зырянского района. В совхозе «Бело- 
стокский» (директор А. Перегонцев, главный агро
ном В. Апостолаки) 'Кривошеинского района около 
600 тонн семян хранят не очищенными с самой осе
ни и только, недавно приступили к сортировке.

Наступило потепление, но очистка семян ведется 
медленно. За 10 дней февраля в хозяйствах области 
©чищено лишь немногим' более тысячи тонн. Мед
ленно ведется обмен семян с низкой всхожестью.... 
Из государственных ресурсов для колхозов и сов-' 
хозов выделен посевной Материал. Но вывозят. его 
плохо. Например, совхозы Колпашевского района из 
выделенных в продажу 800 тонн семян вывезли 
всего 33 тонны. Медлят хозяйства Тегульдетского 
района.

В срок до 1 марта необходимо завершить очист
ку семян, организовать обмен и вывозку их из го
сударственных ресурсов.
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За последние дни снизились темпы вывозки орга
нических удобрений. Если за декабрь 1076 года бы
ло вывезено на поля около 400 тысяч тонн орган н- 
ки, то за январь — 236 тысяч тонн. Задание янва
ря не выполнено на 10 тысяч тонн. Ослабили вы
возку органических удобрений в январе хозяйства 
Асиновского, Зырянского, Кожевниковского, Кри- 
вошеинского, Молчановского и Чаинского районов.

Значительно перевыполнили январское задание 
но вывозке на поля органики хозяйства Бакчарско
го, Томского и Шегарского районов. В Томском 
районе вывезено на 13 тысяч тонн больше, чем 
предусматривалось графиком.

В феврале во многих хозяйствах эта работа при
остановилась. За первую декаду вывезено лишь 
72 тысячи тонн.
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Успех посевной будет зависеть от того, как под
готовлены машины и инвентарь. Предстоит боль
шая работа по восстановлению техники. Еще не 
поставлено на линейку готовности более двух тысяч 
тракторов, около 900 плугов, . 200 культиваторов. 
Не восстановлена четверть зерновых сеялок. 
Крайне неудовлетворительно ведется эта работа в 
значительной части хозяйств Кожевниковского и 
Шегарского районов.

» * *
Близится весна. Быстрейшее завершение подго

товки к посевной страде — залог успешного выпол
нения принятых обязательств.
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«САЛЮТ-5»: ПОЛЕТ 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ, 14 февраля. 
(ТАСС). Семь дней нахо
дятся в космическом поле
те Виктор Горбатко и Юрий 
Глазков — второй экипаж 
орбитальной научной стан
ции «Салют-5».

Основная часть програм
мы двух последних рабочих 
дней была отведена отдель
ным техническим, техноло
гическим, медицинским и 
биологическим исследова
ниям и экспериментам. Про
ведены очередные испыта
ния систем и агрегатов 
Станции в различных режи
мах работы. С целью даль
нейшего изучения особенно
стей роста кристаллов в 
невесомости космонавты вве
ли в раствор алюмокалие
вых квасцов новые затра
вочные кристаллы и контро
лируют: ход эксперимента.
Кристаллы, образовавшие
ся в невесомости, будут воз
вращены на Землю для ана
лиза и сравнения с анало

гичными образцами, выра
щенными в земных услови
ях н на станции «Салют-5» 
в период работы ее первого 
экипажа.

По программе медицин
ских экспериментов выпол
нены функциональные ис
следования космонавтов в 
состоянии покоя и с дозиро
ванной физической нагруз
кой на комплексном трена- 
шеое.

Завершен один из биоло
гических экспериментов: ' 
проросшие семена крепиеа 
зафиксированы для после
дующих генетических ис
следований на Земле. В дру
гих бнофнксаторах будут 
возвращены такие же семе
на и . их проростки, находя
щиеся на станции с начала 
ее полета. Продолжаются 
также эксперименты с гри
бами и икрою рыб.

Оба космонавта чувству
ют себя хорошо. Исследова
ния на околоземной орбите 
продолжаются.

Центральный Комитет КПСС в своем письме призвал 
работников сельского хозяйства «сделать все, чтобы 
обеспечить высокую организованность, четкий ритм рабо
ты на полях и фермах, не допускать в колхозном и сов
хозном производстве каких-либо перебоев, простоев, «пу
стых» дней. Каждый трудовой час должен быть отмечен 
конкретным вкладом в дело увеличения производства 
продукции земледелия и животноводства».

Ч И Т А  Й Т Е 
В Н О М Е Р Е :

•ЭФФЕКТИВНОСТЬ И КА
ЧЕСТВО — ДЕВИЗ СОРЕВНО
ВАНИЯ В ЮБИЛЕЙНОМ ГОДУ

•  ПОБЕДИТЕЛИ ЯНВАРЯ
•  ЛАУРЕАТ ПРЕМИИ ИМЕ

НИ ЗНАТНЫХ ЛЮДЕЙ СЕЛА 
ГЛАВНЫЙ АГРОНОМ КОЛХО
ЗА «ПЕРВОЕ МАЯ» ПЕРВО
МАЙСКОГО РАЙОНА М. М. 
ИВИН: НА ПЕРВОМ ПЛАНЕ — 
ЗЕРНОВЫЕ КУЛЬТУРЫ

•  СОВХОЗ «ФИЛИМОНОВ-
СКИЙ»: БРИГАДНЫЙ ХОЗ
РАСЧЕТ ПОМОГАЕТ НАРАЩИ
ВАТЬ ПРОИЗВОДСТВО МЯСА.

•  КРЕПИТЬ СОДРУЖЕСТВО 
ПРЕДПРИЯТИЙ СЕЛЬХОЗТЕХ
НИКИ С КОЛХОЗАМИ И СОВ- 
ХОЗАМИ

В О Б К О М Е  К П С С ,  О Б Л И С П О Л К О М Е , 

О Б Л С О Б П Р О Ф Е  И О Б К О М Е  В Л К С М

З Н А И Е Н А  -  ПОБ ЕД ИТЕЛ ЯМ
Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета 

депутатов трудящихся, президиум облсовпрофа и 
бюро обкома ВЛКСМ, рассмотрев итоги социалисти
ческого соревнования за успешное проведение ком
плекса сельскохозяйственных работ, увеличение про
изводства и продажи продуктов животноводства, 
признали победителями за январь 1977 года:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ
Первомайский район (се

кретарь райкома КПСС 
А. Н. Соколов, председатель 
райисполкома Е. А. Рыков, 
начальник управления сель
ского хозяйства райисполко
ма И. Е. Обеднин, предсе
датель райкома профсоюза 
рабочих и служащих . сель
ского хозяйства Н. Я. Гера
симов, секретарь райкома 
ВЛКСМ В. А. Красов).

Колхоз «Юбилейный» 
Шегарского района (пред
седатель колхоза Ю. Г. 
Мартынов, секретарь парт
бюро И. А. Казин, предсе
датель профкома П. Л. Хо
мяков, секретарь комитета 
комсомола Т. В. Шленкина).

Лучановский животновод
ческий комплекс опытно
производственного хозяй
ства им. Б. Н. Сидоренко 
Томского района (начальник 
комплекса М. Г. Крымов).

Николаевскую ферму по 
откорму крупного рогатого 
скота совхоза «Советский» 
Шегарского района (заведу
ющий Ю. Ф. Дроздов).

Свинокомплекс совхоза 
«Мирный» Томского района 
(начальник комплекса В. В. 
Крайсвитный).

ПО СЕВЕРНОЙ зо н е
Колпашевский район (се

кретарь горкома КПСС 
В. И. Зоркальцев, председа
тель горисполкома В. Г. 
Молькин, начальник управ
ления сельского хозяйства 
горисполкома В. П. Гла- 
гольев, председатель райко
ма профсоюза рабочих и 
служащих сельского хозяй
ства А. С. Бондаренко, се
кретарь горкома ВЛКСМ 
В. Э. Юдыцкий).

Совхоз «Инкинский» Кол
пашевского района (и. о. ди
ректора совхоза В. М. Кар
тавых, секретарь партбюро 
Н. В. Афонин, председа
тель рабочкома А. Б. Брон

никова, секретарь комитета 
комсомола С. Г. Чичикова).

Леботерскую молочно
товарную ферму совхоза 
«Коломинский» Чаинского 
района (заведующий А. И. 
Новокрещенов).

Веселовскую ферму по 
откорму крупного рогатого 
скота совхоза «Таежный» 

: Бакчарского района (заве
дующий В. П. Махоткин).

Присуждены переходящие 
Красные знамена обкома 
КПСС, облисполкома, обл- 
совпрофа и обкома ВЛКСМ 
Колпашевскому району, 
колхозу «Юбилейный» Ше
гарского, совхозу «Инкин
ский» Колпашевского, Луча- 
новскому животноводческо
му комплексу опытно-про
изводственного хозяйства 
им, Б. Н. Сидоренко Том
ского районов, оставлены — 
Первомайскому району, Ни
колаевской ферме по от
корму крупного рогатого 
скота совхоза «Советский» 
Шегарского, свинокомплексу 
совхоза «Мирный» Томско
го, Леботерской молочното
варной ферме совхоза «Ко
ломинский» Чаинского, Ве
селовской ферме по откорму 
крупного рогатого скота 
совхоза «Таежный» Бакчар
ского районов.

И Н У Р Й г ш

ЭКРАН ГЛАСНОСТИ
ПРОДУКТИВНОСТЬ ДОЙНОГО СТАДА 

В СОРЕВНУЮЩИХСЯ РАЙОНАХ ЗА ЯНВАРЬ

С оревн ую щ и еся  р ай он ы
С редний 
удой  м оло
к а  от к о ровы

к  я н в а р ю  
1976 год а

Александровский 150 +  24
Каргасокскнй 105 +  10

Колпашевский 174 +  16
Томский 172 -4- 0
Асииовский 147 +  2
Чаинский 130 +  6
Бакчарскнй 133 — 6

Верхнекетский 168 — 28
Тегульдетский 91 — 3
Первомайский 178 +  6
Зырянский 120 — 1
Шегарский 131 +  4
Кожевниковскнй 147 — 3
Молчановский 129 +  1
Кривощеинский 131 — 7
Колпашевский 174 +  16
Парабельский 97 +  24

В совхозе  «Заря» Том ского  района средний во зр аст меха' 
н изаторов  — 35 л е т . Село м олодеет. М ногие в ы п уск н и к и  Но- 
ворож дественской  средней  ш колы  о стаю тся  в родном со вхо зе , 
с та н о в я тся  м ехан и зато р ам и , ж ивотноводам и , с тр о и те ля м и .

О стаю тся  и д е в у ш к и . Т ам ар а  И гн ато ва , наприм ер , порабо
тав  после ш колы  на стр о й ке , окончила кур сы  м е хан и зато 
ров и второй год водит тр ак то р  « Б е л ар у сь » . Сейчас в совхозе 
целое звено д е в у ш е к-тр ак то р и сто к . Они п еревозят гр у з ы , до 
о т д е л я ю т  на поля о р ган и ч ески е  удобрения .

НА  СН И М КЕ: Т ам ар а  И гн атова .
Ф ото В. 'Р ы б а л о в а .

МЯСНЫМ ЦЕХАМ  
-  ПОВСЕДНЕВНОЕ

Социалистическое сорев
нование животноводов обла
сти за увеличение производ
ства и продажи мяса в теку
щем году приобретает ши
рокий размах. Досрочно вы
полнить -народнохозяйствен
ные планы, восполнить долг 
прошлого года — такая за
дача решается сейчас в хо
зяйствах изо дня в день. Но, 
как свидетельствуют факты, 
не везде соревнованию жи
вотноводов уделяется долж
ное внимание.

Х О Р О Ш Е Е

Н А Ч А Л О
Неблагоприятным оказал

ся прошлый год для колхо
за «Юбилейный» Шегарско
го района. Хозяйство не вы
полнило план продажи мяса. 
Долг, составил 43 тонны. 
Были, конечно, огорчения, 
но только люди не опустили 
руки. Еще в конце года бы
ли созданы необходимые ус
ловия для того, чтобы в этом 
году превысить запланиро
ванный уровень производст
ва. Животноводы делали 
ставку на интенсивный от
корм скота. На этой основе 
они приняли обязательство: 
работать в юбилейном году 
так, чтобы к 60-летию Вели
кого Октября выполнить на
роднохозяйственный план 
продажи мяса, а до конца 
года — вернуть долг.

С первых дней января де
ло пошло хорошо. К этому 
времени была подготовлена 
к сдаче большая партия мо
лодняка крупного рогатого 
скота, возросла продуктив

В Н И М А Н И Е
ность откормочного цеха. 
Среднесуточный привес каж
дого животного на дора
щивании достиг 717 грам
мов, а у таких мастеров за
ключительного откорма, как 
Б. Н. Басов, Л. Б. Пупкова,
H. Т. Васильев, — 900 —
I . 000 граммов.

Такую прибавку в весе 
дают животные благодаря 
полноценному кормлению. 
Рационы составлены из рас
чета восьми кормовых еди
ниц на голову скота. С от
корма снят целый гурт быч
ков, средний вес каждого — 
более 420 килограммов, в  
январе колхоз выполнил 
квартальный план на 97,5 
процента. Животноводы рас
считывают к концу марта пе
ревыполнить план первого 
квартала в полтора раза.

Н. БОРИСОВ.

ПУТИ К ЦЕЛИ
В нашем совхозе немало 

сделано для того, чтобы 
обеспечить в текущем году 
выполнение народнохозяйст
венного плана по продаже 
мяса и перекрыть задолжен
ность за прошлый, неудач
ный для хозяйства год. А 
долг немалый — 65 тонн.

Определили для себя наи
более рациональные пути ре
шения поставленной задачи. 
В основе одного из них ле
жит интенсивный откорм.

' Дело у нас налажено не
плохо. Есть полноценные

корма, откормочные цехи и 
хорошие мастера. Что же 
нам дает интенсивный от
корм скота?

Для убедительности срав
ним первые четыре месяца 
прошлой зимовки с таким же 
периодом текущей. Произ
водство мяса возросло в 1,8 
раза. Достигнуто это за счет 
хороших привесов.

Другой путь — возрожде
ние и дальнейшее развитие 
птицеводства. Дело в том, 
что по ряду причин оно за 
последнее время пришло в 
упадок. Теперь эта отрасль 
будет развиваться в другом 
направлении. Будем выра
щивать кур на мясо. Сейчас 
содержим 12 тысяч голов. 
В феврале вступят в строй 
новые помещения.

Рассчитываем откармли
вать кур не менее чем до 
килограмма весом. Откорм 
уже в этом году пройдет в 
два тура и в каждом — по 
50 тысяч голов. Это позво
лит совхозу продать по мень
шей мере 80 тонн птичьего 
мяса.

А. ГЛАДКОВ, 
главный зоотехник сов
хоза имени Ленина Асн- 

новского района.

НА ТОРМОЗАХ
В общем объеме произ

водства мяса в Зырянском 
■районе - колхозу имени XXII

съезда КПСС отводится од
но из ведущих мест. В этом 
году он должен увеличить 
продажу с учетом долга 
прошлого года. Пока же дела 
идут, мягко говоря, неваж
но. В январе сдано лишь 80 
тонн мяса из квартального 
задания 120 .

— Положение нельзя при
знать удовлетворительным, 
— сказал в беседе с нашим 
корреспондентом председа
тель правления колхоза 
А. А. Еловых. — Животно
воды прилагают немало уси
лий к тому, чтобы выпол
нить план и обязательства, 
но есть серьезные помехи, 
которые сдерживают работу 
с первых месяцев года.

Колхозники взяли на себя 
высокие обязательства в 
расчете на то, что наконец- 
то полностью вступит в 
строй свиноводческий ком
плекс. Это был сдаточный 
объект 1975 года. Строители 
не управились. Перенесли 
на 1976 год — не закончи
ли. Теперь намекают сдать 
его, может быть, к будущей 
осени.

Мы вынуждены были на
чать работу в корпусах, где 
много недоделок. В течение 
года работники управления 
Томсксельхозмонтаж не 
установили кормораздатчи
ки, а сейчас бросили эту ра
боту. До сих пор не реше
ны вопросы централизован
ного отопления, и нам при
ходится держать в штате 
много кочегаров.

Не закончено строитель
ство всех корпусов. Крайне 
важно быстрее построить 
свинарник для отъемышей. 
Ежемесячно получаем по 
500—750 поросят, а разме
щать их. негде.

Все это вместе взятое 
серьезно мешает в работе. 
Мы надеемся, что строители 
примут меры к быстрейшему 
завершению строительства и 
этим помогут колхозу ус
пешно выполнить обязатель
ства юбилейного года.

ГОТОВНОСТЬ 
НОМЕР ОДИН

В совхозе «Таежный» ста
ло доброй традицией гото
виться к полевым кампаниям 
заблаговременно. Есть время 
проверить и перепроверить 
выполненную работу.

В хозяйстве прижился 
цикличный метод подготовки 
техники и инвентаря. Закон
чился. определенный вид ра
бот — механизаторы сразу 
начинают готовить технику 
к - следующему сезону. Лу
щильники, культиваторы, 
сеялки мы, как правило, ре
монтируем сразу после по
севной, а плуги — после за
вершения осенней пахоты. 
Поэтому без особого напря
жения поставили на линейку 
готовности все, что нужно 
для сева. Завершается ре
монт тракторов. Машин раз
ных марок имеем 56. Не на 
ходу лишь три.

Контроль за качеством ре
монта особый. Существует 
четкая система приема ма
шин, вышедших из ремонта. 
У нас действует специальная 
комиссия, без санкции кото
рой ни один механизм не 
ставится на машинный двор. 
Порядок таков: заведующий 
мастерской информирует 
комиссию о готовности лу
щильника или сеялки. Имен
но о готовности, а не о завер
шении ремонта, этим самым 
подтверждая, что работа вы
полнена без брака. В присут
ствии заведующего мастер
ской и ремонтников комис
сия проверяет качество ра
бот. Если замечаний нет, 
подписывается акт, который 
одновременно служит про
пуском на машинный двор. 
Если же ремонт выполнен 
небрежно, документ не вы
дается, а недоделки устра
няются за счет виновных.

Сейчас готовимся к жатве. 
Уже отремонтированы жат
ки. Нынче наша цель — со
брать все зерновые только 
раздельным способом. В 
прошлом году на свал ско
сили 2.200  гектаров хлебов. 
Беда в том, что шести жаток 
мало. Намерены приобрести 
еще хотя бы пять, но наша 
заявка в областное объедине
ние Сельхозтехника оста
лась пока без удовлетворе
ния. Из 29 комбайнов на 
линейке готовности 11. Со
гласно графику,, полностью 
отремонтируем I их к маю. 
Сейчас каждый комбайнер 
знаёт, на какой машине ему 
придется работать в убороч
ную, и сам готовит ее с по
мощью слесарей в мастер
ской.

Отремонтировали 50 про
центов кормодобывающей 
техники. Тут тоже подобный 
порядок: каждый тракторист 
готовит ту технику, с какой 
будет работать на лугах,

В любом деле успех зави
сит от кадров, степени их 
подготовки, профессиональ
ного мастерства. Механиза
торов у нас не хватает. Но 
тем не менее людей из горо
да или районного центра не 
привлекаем. Выход нашли в

том, что рарочие,' не очень 
загруженные в самый напря
женный период полевых ра
бот, зимой овладевают смеж
ными профессиями, по мере 
возможности помогают в ре
монте техники. В основном 
это электрики, шоферы 
спецмашин. Охотно приходят 
нам на помощь люди, рабо- 

, тающие в других организа
циях села, естественно, тоже 
после соответствующей под- • 
готовки. Нынче механиза
торскую семью пополнят че
тыре молодых тракториста, 
обучающихся в ОПТУ по на
правлению хозяйства.

У нас все готово, чтобы 
начать занятия на курсах 
повышения квалификации. 
Однако решили не растяги
вать их на всю зиму, а про
вести за неделю-полторы в 
конце февраля, с отрывом 
от производства. Думаем, 
что от такой учебы пользы 
будет больше.

Продумана система техоб
служивания. Приведена в 
рабочее состояние машина 
техпомощи, есть сварочный 
агрегат, по мере поступле
ния деталей делаем запас 
на случай поломок в поле.

Нынче хлеборобы продол
жат соревнование за при
своение полям Знака каче
ства. Прошлый год у нас бы
ли попытки развернуть такое 
соперничество между брига
дами, звеньями, но мы еще 
не выработали определенной 
системы, приемлемых для 
нас форм и методов борьбы 
за высокую культуру земле
делия. Ведь механизаторам, 
непосредственным участни
кам этого соревнования, ну
жно создать условия, фунда
мент, на котором они, прояв
ляя свое мастерство, могли 
бы построить «здание» уро
жая.

В прошлом году мы не 
имели нужного количества 
минеральных удобрений, ма
ло внесли в почву органики. 
Зерновой клин брлыпой — 
3.500 гектаров.' Севооборо
ты выдержать''трудно, зна
чит, восполнить урожайную 
силу земли нужно за счет 
четкой системы внесения 
удобрений. Этого мы добива
емся нынче. Имеем уже 670 
тонн минеральных удобре
ний, до начала полевых ра
бот доставим в поле 10 ты
сяч тонн перегноя. Кроме то
го, намерены - в нынешнем 
году заготовить и внести в 
почву. 20  тысяч тонн торфа. 
Пшеницу и овес посеем толь
ко с внесением суперфосфа
та в рядки.

В прошлом году с каждого 
гектара собрали по 13,3 
центнера зерна. Нынче на
ши хлеборобы ставят перед 
собой цель вырастить и со
брать с каждоВо гектара по 
16 центнеров . зерна. Такие 
рубежи им под силу.

В. ЖАЛТОВ,
главный агроном совхо
за «Таежный» Бакчар

ского района.

В САМОЕ ОТДАЛЕННОЕ ХОЗЯЙСТВО
Парабельского района—сов
хоз «Пудинский»—одна за 
одной идут автомашины рай
онного объединения ■ Сель
хозтехника с сельскохозяйст
венными грузами. На Львов
ской ферме этого совхоза в 
нынешнем году, будет постро
ен новый .коровник и рекон
струированы два старых жи- 
вотноводческих; помещения. 
Поэтому сейчас сюда -везут

строительные материалы, 
котлы, трубы, доильные аг
регаты. Кроме того, в совхоз 
«Пудинский» - отправлены 
минеральные удобрения, ко
торых нынче будет завезено 
около 300 тонн.
<$ В дальний рейс направля

ются наиболее опытные шо
феры И. Дубровский, А. Су- 
хушин, А. Соколов и другие.

Э. МИХАЙЛОВА.

• ' к
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ПОЛЮ-СВОЮ АГРОТЕХНИКУКАЖДОМУ
Прошлый год был для 

колхоза сравнительно удач
ным. Главное — обеспечили 
животноводство кормами. 
Эта отрасль развивается ин
тенсивно и требует соответ
ствующей кормовой базы. А 
рот зерна получили меньше, 
чем планировали, — йо 
17,5 центнера с гектара. На 
корню зрел хороший уро
жай, однако сложные погод
ные условия привели к недо
бору зерна.

Сейчас земледельцы жи
вут заботами о новом уро
жае. Техника к весне в ос
новном подготовлена, форси
руем ремонт зерновых ком
байнов. Перегноя вывезено 
пЬ 2 5 тонны на гектар паш
ни. * Завозим минеральные
удобрения. Семена приготов
лены классные, 40 процен
тов их соответствуют перво
му классу.

Высокий урожай форми
руется комплексом агроприе
мов. Эту истину хорошо ус
воили" наши механизаторы. 
Мы ежегодно проводим ояы-

М. М. ИВИН,
главный агроном колхоза «Первое мая» Первомайского 

района, лауреат премии имени заслуженного агронома 
РСФСР В. С. Пипипченко

ты, в частности, агрохими
ческие — но выявлению оп
тимальной дозы и оптималь
ного соотношения гранул 
плодородия. Почвы разные 
по содержанию питательных 
веществ, потребность их в 
хщобрениях колеблется так
же в зависимости от предше- 

. ственника. Наши опыты как 
■раз помогают руководителям 
тракторных отрядов, меха
низаторам понять это требо
вание, воспитать в себе хо
зяйское отношение к земле. 
Насколько это удалось, мож
но судить по такому факту: 
не припомню случая, когда 
бы тракторист «спихнул» 
удобрения.

Делаем ставку на передо
вые методы. Например, пе
рекрестный сев. В нынешнем 
году думаем засеять так 80 
процентов площади вместо 
50 процентов в прошлом ГО
ДУ-

Способствует повышению 
культуры земледелия сорев
нование «Каждому полю — 
Знак качества». Для меня, 
как агронома, важно не допу
стить дискредитации этого 
лозунга, не свести это дело 
к формальности. Кому не хо
чется, чтобы таких полей бы
ло больше. Но они должны 
отличаться не табличкой со 
Знаком качества, а наивыс
шей урожайностью. У нас их 
в прошлом году насчитыва
лось шесть, в 1975-м — два, 
в 1974-м — только одно.
Думается, пора бы устано
вить единые для области тре
бования к полям со Знаком 
качества, тогда соревнование 
войдет в практику каждого 
хозяйства, принесет более 
ощутимый эффект.

Химизация стала могучим 
средством повышения уро

жайности полей. Но, опять- 
т-аки, повторяю — в соче
тании с другими агропрне- 
мами. Мы закладывали опы
ты, чтобы получить урожай 
зерновых до 50 центнеров. 
Внесли соответствующую до
зу удобрений, но не «срабо
тали» семена. Сорт яровой 
пшеницы «скала» не дает 
более 30 центнеров, а «но- 
восибцрсцая-67» оказалась 
урожайнее на 4 центнера. 
Нужно искать, испытывать 
перспективные сорта и дру
гих культур. Возьмем овес. 
По хозяйству он дал 23 цен
тнера с гектара, а «юбилей
ный», выведенный Нарым- 

' ской селекционной станцией, 
— 37 центнеров!

Много есть над чем поду
мать в преддверии веены. И 
время есть. Ведь год в поле
водстве длится пять месяцев, 
остальные семь используй на 
подготовку, на обдумывание 
новых планов.

Недавно у нас прошел 
районный семинар. Агроно

мы, управляющие отделе
ниями, бригадиры трактор
ных отрядов знакомились с 
планами организационных и 
агротехнических мероприя
тий на период весеннего се
ва, смотрели рабочие планы, 
маршруты движения агрега
тов, планы-графики, как раз
мещены культуры по пред
шественникам.

Особенно заинтересовал 
всех опыт Ломовицкого отде
ления. где подготовка к по
севной идет под девизом: 
«Каждому полю — свою аг
ротехнику». Поля здесь 
большие, и с учетом особен
ностей каждого составлены 
картограммы, определены 
нормы высева, правильно 
подобрана структура. По
скольку почвы больше под
ходят для овса, 1 предпочте
ние отдано этой культуре. 
Обычно считается, что но 
лучшим предшественникам 
должна размешаться кукуру
за. Мы от этого отошли, вы
двинув на первый план зер
новые. .

Наше обязательство на 
юбилейный год: нолучнть
урожай зерновых по 22 
центнера с гектара при пла
новом — 19.5. Потенциал 
для этого накоплен доста
точный.

Бр шг а дный 

п о д р я д  

н а  ф е р м е

Ф СОВХОЗ «ФИЛИМО- 
НОВСКИИ»: ПРОИЗВОД
СТВУ МЯСА И МОЛОКА 
— ТЕМПЫ 1978 ГОДА

•  ОТКОРМОЧНЫЕ ФЕР
МЫ — САМЫЕ ВОСПРИ
ИМЧИВЫЕ К БРИГАДНО
МУ ХОЗРАСЧЕТУ

ОПТИМИЗМ
у с к о р е н и я

Наще хозяйство енецна- 
днзнруетея в производстве 
мйса. Каждое отделение за
нимается выращиванием и 
откормом молодняка круп
ного' рогатого скота, поступа
ющего из других совхозов 
фирмы. Есть мелочное ста
до, но оно сосредоточено в 
основном на одной ферме. 
Телочек отправляем в совхоз 
«Комсомолец».

Узкая ориентация произ
водства побудила к поискам 
его эффективности, освое
нию новых форм организа
ции труда, которые раньше . 
по разным причинам недо
оценивались. Вообще откор
мочное животноводство счи
талось делом второстепен
ным. недостатку внимания 
соответствовали условия, а 
следовательно, и результа
ты-

Еще рано говорить, что от 
всего этого мы ушли, но на
чало положено. Совхоз заго
товил корма хорошего каче
ства. Запасы травяного кон
центрата восполняют нехват
ку зерна, его получено, в 
прошлом году крайне мало. 
Неплохо подготовили к зиме 
енотопомещвния — оценку 
Дали морозы, на редкость 
продолжительные и все же 
не причинившие животновод
ству' серьезного ущерба. 
Большим подспорьем стал 
кормоцех, который с ноября 
обеспечивает смесью откор
мочную площадку и группы 
интенсивного откорма. В 
измельченном виде корма хо
рошо поедаются. Достигает
ся и экономия.

Рациональное расходова
ние кормов, борьба за полу
чение сверхплановой продук
ции заботят каждого живот
новода. Такая заинтересо
ванность пришла с бригад
ным хозрасчетом, хотя пона
чалу не было уверенности, 
что дело пойдет. Помогла 
разъяснительная работа, 
агитация фактами. И органи
зационно проще было начать 
с откормочных ферм, где, в 
отличие от молочнотовар
ных, легче учитывать все за
траты, да н технология срав
нительно проста.

Звену скотников (в основ
ном — механизаторов) вы
дается наряд-задание, в ко
тором указаны плановые 
среднесуточные и валовой 
за месяц привесы, суточные 
рационы кормления, расход 
на центнер привеса и общий 
расход, размер доплат за 
сверхплановую продукцию, 
экономию кормов и продажу 
скота высокой упитанности. 
За центнер сверхпланового 
привеса, дополнительно вы
плачивается 10 рублей, за 
тонну, сэкономленного корма 
— 4 рубля, за продажу каж
дого бычка высоких сдаточ
ных кондиций — по 2 руб
ля.

Задание доводится по ме
сяцам, премия же — за 
квартал. Потому что не в 
каждом месяце могут быть 
выполнены все условия, ре
зультаты колеблются. С 
Э|им согласились животно
воды. На Филцмоновской 
ферме, первой в совхозе пе
решедшей на хозрасчет, в 
колбас — декабре был допу
щен перерасход кормов. Щ 
все’ скотники соблюдали ра£ 
порядок дня, затянулся й1рр- 
хед от двух к трёхразовому 
кормлению животных. *

А в целом итоги первых 
месяцев работы по-новому 
были обнадеживающими. 
Скотники убедились, что 
сверхплановые привесы не 
исключают экономию кормов 
— все решает добросовест
ное н вдумчивое .отношение 
к делу... А руководство сов
хоза решило перенести пер
вый опыт на остальные фер
мы. Хозрасчет повсеместно 
введен с января текущего 
года.

И вот результаты: но хо
зяйству валовой привес вы
ше планового. На интенсив
ном откорме скота, закреп
ленного за А. Яблонской. 
3. Кузнецовой и Н. Новико
вой, среднесуточная прибав
ка—по 846 граммов, что пре
вышает задание на 46 грам
мов. Хорошо поработало зве
но на откормочной площад
ке. Здесь около 400 голов 
молодняка под присмотром 
И. Сидорова и Г. Михайлова, 
Механизаторы справляются. 
Кормоцех рядом, погрузка 
и раздача кормов механизи
рованы. Высокие показатели 
в январе у 3. Башуковой и 
В. Сидоровой. В их группе 
телят до 6 -месячного возра
ста привесы по 927 граммов. 
Большинство животноводов, 
занятых выращиванием и от
кормом молодняка, выполни
ли месячное задание.

Совхоз сдал в январе пер
вую партию бычков. Почти 
все они весом более 400 ки
лограммов. За центнер мяса 
получено по 287 рублей.

Таким весом (по 400—420 
килограммов) будет сдавать
ся в течение года примерно 
90 процентов откормочного 
поголовья. Это предусмотре
но социалистическими обяза
тельствами животноводов, 
решивших нынче достичь 
объемов производства 1978 
года.

Имеются в виду и мясо, и 
молоко. К слову замечу, что 
на Филимоновеком комплек
се с пуском молокояровода 
тоже будет освоен бригад
ный подряд. Подготовка уже 
ведется.

Хозрасчет оправдывает се
бя в условиях стабильного, 
хорошо организованного про
изводства. Поэтому сейчас 
важно предусмотреть, каки
ми нормами будет распола
гать хозяйство будущим ле
том, а затем и зимой. На 
пастбищный период нужен 
зеленый конвейер. Плохой 
урожай зерновых прошлого 
года послужил серьезным, 
уроком. Яровой клин наме
чено расширить. Создается 
запас минеральных удобре
ний из расчета 3 центнера на 
гектар. Заканчивается вы
возка органики на поля. 
Впервые в истории хозяйст
ва припасены классные семе
на. Ремонт техники также не 
вызывает беспокойства: го
товы весь инвентарь для ве
сенних работ в поле, поло
вина комбайнов. Рассмотре
ние рабочие планы по каж
дому отделению.

Но вделать нужно еще 
многое. Год только начи
нается. Первые удачи обйзы- 
вают иметь такое же про
должение.

Л. ГОРДИЧУК, 
главный экономист сов
хоза «фнлнмоновскнй» 

Аснновского района.
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Почему 

простаивают тракторы?
Вопросам технического обслуживания машинно-трак

торного парка совхозов н колхозов силами объединения 
Сельхозтехника была носвящена опубликованная 20 но
ября прошлого года статья «На пути к эффективности» 
(но материалам рейдовой проверки), а также письмо уп
равляющего Зырянским районным объединением Сельхоз
техника Г. Амерханова «В мае решили, в июле забыли» 
(опубликовано 7 января). Сегодня продолжается раз
говор на эту актуальную тему, а точнее, о необходи
мости укреплять содружество предприятий Сельхозтехни
ки с колхозами и совхозами.

Как известно, в хозяйст
вах Зырянского района пер
выми в области начали прак
тиковать техническое обслу
живание машинно-тракторно
го парка по договорам с 
объединением Сельхозтехни
ка. Ранее оно осуществля
лось собственными силами, 
колхозные механизаторы 
тратили много времени на 
устранение различных неис
правностей, на отладку и ре
гулировку машин, в резуль
тате чего оставалось меньше 
времени на прямые работы, 
увеличивалось количество 
простоев тракторов, комбай
нов и т. д.

В техническом обслужива
нии силами Сельхозтехники 
мы видим путь к увеличе
нию сменной выработки 
тракторов, росту производи
тельности труда сельских 
трактористов. В результате 
достигается главное —- по
вышение эффективности ма
шинно-тракторного парка в 
целом.

Сегодня в нашем районе 
на специализированное об
служивание перешло 10 хо
зяйств. Детальный анализ 
со всеми экономическими 
выкладками будет завершен 
в ближайшее время, но, по
жалуй, трудно ожидать, 
чтобы за) один год произо
шли большие сдвиги. Тем не 
менее сторонников нового 
вида обслуживания стало за
метно больше, что само по 
себе убеждает в его перспек
тивности. Однако в большин
стве хозяйств в истекшем го
ду только начали осущест
влять такого рода контакты 
с Сельхозтехникой, причем 
ни в хозяйствах, ни в Самом 
объединении по-настоящему 
к этому подготовлены не бы
ли.

Надлежащее техническое 
обслуживание нельзя прово
дить в отрыве от других мер, 
способствующих повышению 
эффективности работы трак
торов, автомашин н другой 
техники. Поэтому парал
лельно пришлось взяться за 
строительство и оборудова
ние машинных дворов. Сюда 
входит не только огоражи
вание площадок для хране
ния техники', но одновремен
ное строительство механиче
ских мастерских, стацио
нарных пунктов техобслужи
вания, . моечных • эстакад 
И т. д.

На сегодняшний день в 
районе уже немало в этом 
плаце сделано. В двух хо
зяйствах построены капи

тальные пункты техобслужи
вания, в восьми — отведены 
для этого специальные места 
в мастерских и гаражах, 
приобретено необходимое 
оборудование. Почти повсе
местно реконструированы 
площадки для хранения тех
ники, в трех хозяйствах сде
ланы навесы для комбайнов, 
чего ранее не было. Пост
роены три моечные эстака
ды, пять новых нефтебаз.

И в то же время еще нема
ло нерешенных проблем. В 
систему технического обслу
живания должна бы прочно 
войти диагностика машин 
для определения их техниче
ского состояния и мер по 
предотвращению выхода из 
строя тех или иных узлов, 
что в конечном счете про
дляло бы срок работы каж
дой машины. В районном 
объединении Сельхозтехни
ка имеются две передвиж
ные установки для диагно
стики, но обе бездействуют 
по причине якобы недоста
точной квалификации мэсте- 
ра-диагноста. Впрочем, это 
деталь. Главное же, что 
препятствует нормальному 
техническому обслуживанию, 
— это неудовлетворительное 
снабжение запасными частя
ми.

Заключая договоры с объ
единением Сельхозтехника, 
в колхозах надеялись, что 
это позволит разгрузить ин
женерную службу хозяйств, 
даст возможность больше 
заниматься вопросами повы
шения производительности 
труда, внедрением нового и 
прогрессивного в использова
нии техники. Рассчитывали, 
что инженеры смогут болыие 
внимания уделять механиза
ции животноводства, т. е. 
участку, до которого у них 
не доходят руки, за что При
ходится выслушивать спра
ведливые упреки. Однако су
щественных сдвигов пока не 
произошло. В районном объ
единении созданы специаль
ные службы: инженерно-кон
трольная, комплектования, 
диспетчеризации, оператив
ного удовлетворения заказов 
по разовым заявкам, но за
казы хозяйств выполняются 
неоперативно, из-за чего ве
лики простои техники.

Причин много — не хвата
ет разворотливости торгово
му отделу Сельхозтехники, 
подчас на холостых оборотах 
работают специалисты
служб объединения-. Слу
чается так, что и заявка по
дана своавремешб, -и заврэ-
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шиваемые детали есть на 
базе, но в хозяйства они по
ступают с большим опозда
нием. Об этом недавно уже 
рассказывал управляющий 
Зырянским районным объе
динением Сельхозтехника 
t q b . Амерханов, и я не буду 
повторяться. Скажу . лишь, 
что все это отнюдь не спо
собствует контакту и дело
вым . Взаимоотношениям ру
ководителей хозяйств е объе
динением Сельхозтехника.

В колхозах подчас нет 
возможности загрузить сле
сарей, назначенных на пунк
ты технического обслужива
ния, и нередко этих/ механи
заторов, причем наиболее 
квалифицированных, колхо
зы забирают обратно и на
правляют на другие работы. 
Отсюда текучесть кадров со 
всеми неизбежными послед
ствиями.

Отрицательно сказывается 
на техническом обслужива
нии низкое качество ремонта 
тракторов в объединении 
Сельхозтехника, нередки 
случаи, когда «отремонтиро
ванный» трактор не может 
дойти своим ходом от ма
стерской до хозяйства, отку
да ранее был доставлен на 
ремонт. Сегодня в Зырян
ском районе 50 тяжелых 
тракторов К-700. которые 
также приняты Сельхозтех
никой на техническое обслу
живание. Некоторые из них 
эксплуатируются уже более 
четырех лет и нуждаются в 
капитальном ремонте, но по
ка нам не могут дать ответа 
на то, где ремонтировать хо
тя бы отдельные узлы, та
кие, как, например, коробки 
перемены передач. Только 
из-за этого уже длительное 
время в районе простаивают 
семь К-700.

Если стать на букву зако
на и руководствоваться од
ним из пунктов договора с 
Сельхозтехникой, то хозяй
ства вправе предъявить за 
простои тракторов иск на 
штрафы, сумма которых, я 
полагаю, превысила бы весь 
доход районного объедине
ния от технического обслу
живания. Только за август 
прошлого года колхоз имени 
Кирова предъявил таких 
штрафов на 37 тысяч руб
лей...

Разумеется, мы можем по
нять те трудности, которые 
возникли перед Сельхозтех
никой, взявшей на свои пле
чи техническое обслужива
ние машинно-тракторного 
парка хозяйств, и в колхозах 
делают скидку на эти труд
ности. Но мы вправе уже 
требовать улучшения этого 
очень нужного дела, от ко
торого самым непосредствен
ным образом зависит эф
фективность техники в сель
ском хозяйстве района.

Г. ФИЛАТОВ,
главный инженер Зы
рянского районного уп
равления сельского хо

зяйства.

В начале прошлого года 
коллектив нашей фермы за
ключил договор на соревно
вание с животноводами Со
коловского отделения совхо
за «Молчановский». Надея
лись, что в трудовом споре с 
таким сильным соперником 
мы сумеем добиться опреде
ленных успехов. Тем более 
что на ферме сложился ра
ботоспособный коллектив, 
царит дух доброжелательно
сти и взаимопомощи. Ко 
многому обязывал и договор 
на соревнование.

Коллективу фермы прихо
дится трудиться в сложных 
условиях. Скотные дворы 
старые, ветхие. И это отри
цательно влияет на продук
тивность. Поэтому в декабре 
животноводы Соколовского

отделения не только сравня
лись с нами в надоях моло
ка на фуражную корову, но 
и опередили нас на 15 кило
граммов. По итогам года они 
вышли победителями.

Мы тоже выполнили свое 
обязательство. Надой молока 
от коровы составил по ферме 
2.853 килограмма. Перевы
полнен план производства и 
продажи его государству.

Однако начало нынешнего 
года было очень трудным, и 
хорошими результатами в 
январе похвалиться не мо
жем. Из-за сильных морозов 
плохо кормили «скот. Пере
мерзали вода и корм. По
этому январские обязатель
ства оказались не под силу.

Трудно, входим в колею н 
в феврале. Несмотря на то,

что нынче коров растелилось 
больше, суточные надон мо
лока в среднем по ферме ни
же уровня прошлого года на 
1,6 килограмма. Конечно, 
поправить положение до на
ступления более теплых дней 
очень трудно. Но все-же 
сейчас все силы направили 
на то, чтобы поднять продук
тивность стада. Активизиро
вала работу группа народно
го контроля. Установлен бо
лее жесткий распорядок дня 
и контроль за кормлением 
животных.

А. СТЕПОВАЯ, 
управляющая Прогрее- 
совским отделением 
совхоза «Знамя» Мол- 

чановского района;
А. КРИВОШЕИНА, 

доярка.

Г а р а н т и я  к а ч е с т в а
Как и наши соперники по 

соревнованию, коллектив 
Соколовской фермы сдержал 
слово". Значительно перекрыт 
уровень 1975 года в надоях 
молока на корову, выполне
но годовое обязательство. В 
этом большая заслуга всех 
животноводов, и особенно на
ших лучших тружениц-трех- 
тысячниц 3. А. Юмашевой, 
М. И. Крашковец, М. Ф. 
Гончаровой. Они постоянно 
задавали тон в соревнова
нии, вели за собой коллек
тив. Естественно, наши жи
вотноводы не думают оста
навливаться на достигну
том.

В ответ на призыв ЦК 
КПСС — сделать юбилей
ный год годом ударного 
труда животноводы нашей 
фермы приняли повышен
ные обязательства: надоить
от коровы по 2.850 кило
граммов молока.

Первые две декады янва
ря дали повышение суточных

надоев. Но с наступлением 
морозов рост продуктивно
сти прекратился, и сейчас 
разрыв в суточных надоях 
в сравнении с соответствую
щим периодом прошлого го
да — 0,8 килограмма. Вся 
беда в том, что на террито
рии фермы лишь одна сква
жина. В сильные морозы во
да в ней перемерзает. Мо
лодняк гоним поить на реку, 
а молочное стадо остается 
без воды.

Но даже в этих сложных 
условиях животноводы доби
лись неплохих результатов. 
Надой молока на фуражную 
корову в январе составят 
219 "килограммов. Нужно 
еще учесть и то, что отелы 
сместились на весну.

Что касается качества, то 
тут дела не столь благопо
лучны. На ферме нет объек
тивных причин для продажи 
молока вторым сортом. От
правляем молоко в натураль
ном виде, не пастеризуя, но

оно часто не отвечает требо
ваниям ГОСТа по чистоте и 
кислотности. Условия для 90- 
держания животных н доиль
ной аппаратуры в чистоте на 
ферме есть.

На каждом скотном дворе 
мы установили дежурство 
зооветспециалистов. Помо
гает следить за качеством и 
фермская группа народного 
контроля. Серьезный раз
говор о качестве был на со
брании животноводов.

Мы охотно продолжаем 
соревнование с коллекти- . 
вом Прогрессо-вской фермы. 
Такое трудовое соперничест
во поможет нам закрепить 
и умножить прошлогодние 
успехи.

Ф. МОИСЕЕВ, 
управляющий Соколов
ским отделением совхоза 
«Молчановский» Молча- 

новского района;
В. ЯНЧЕНКО, 

доярка.

ОТ РЕДАКЦИИ: 1 —

Животноводы Соколовской и 
Прогрессовской ферм неплохо 
потрудились в прошлом году, 
но не столь удачно начали 
нынешний. Выступления управ
ляющих отделениями и доярок 
мы попросили прокомменти
ровать главного зоотехника 
Молчановского районного уп
равления сельского хозяйства 
В. И. Жукевича.

— По суточным надоям мо
лока на корову, —■ сказал 
Владимир Ильич, — Соколов
ская и Прогрессовская фермы

занимают первое и второе ме
ста в районе. Снижение про
дуктивности коров в сравне
нии с соответствующим пе
риодом прошлого года объяс
няется условиями, в которых 
содержится скот, и резким 
похолоданием. В Прогрессов- 
ском отделении молочное ста
до находится в ветхих поме
щениях, к тому же в сильный 
холод сенаж и силос перемер
зали. Сено скармливали скоту 
не лучшего качества.

Нет просчетов в организа
ции труда и в Соколовском от
делении. Тут, как и на Про- 
грессовской ферме, трудятся 
добросовестные, знающие 
свое дело животноводы. Пе
ребои с водой — основная 
причина недобора молока. 
Сейчас на обеих фермах 
делается все для того, чтобы 
поправить положение. Считаю, 
что снижение продуктивно
сти стада на этих фермах —• 
временное явление.

ХЛЕВ СЕЛЕКЦИОНЕРОВ
К. А. Тимирязев назвал 

ломоть хлеба «одним из ве
личайших изобретений че
ловеческого ума».

Достойна восхищения дер
зость селекционеров, про
двинувших хлебные культу
ры далеко на север, где поч
ва веками не принимала 
«чужеродных» семян.

Этими и многими други
ми проблемами занимаются 
у нас в области сотрудники 
Нарымской селекционной 
станции. Здесь выводятся 
новые перспективные сорта 
так называемых серых хле-, 
бов — ржи, овса, ячменя.

Двадцать пять лет своей 
жизни отдал селекционной 
работе Геннадий Иннокен
тьевич Ушаков (на снимке). 
Оц — соавтор районирован
ных сортов овса «нарым- 
ский-943», «юбилейный», 
«таежник», которые возде
лываются r Томской, Кеме
ровской. Тюменской. Челя
бинской, Амурской обла

стях. в Алтайском крае.
Селекция — это кропот

ливый труд многих людей, 
занятых в поле и лаборато
риях. Нина Тимофеевна 
Бакланова и Антонина Ани- 

, киевна Морозова проводят 
анализ на определение под
вижного кальция в почве 
(на снимке). Заведующая 
технологической лаборато
рией Мария Яковлевна Ста
ростина занята расшифров
кой данных физических 
свойств теста.

Фото И. Потапова.
г. К о л п а т е в о .

I
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Анатолия Федоровича 
Кравченко в микрорайоне 
томских кабельщиков знает, 
что называется, стар и, мал. 
Двадцать лет он слесарит 
на Сибнабеле. В коллективе 
сформировался и вырос в 
крупного общественного ра
ботника. Десять раз подряд 
коммунисты цеха № 12 дове
ряют ему пост секретаря 
партбюро. Трижды избирают 
депутатом Томского го
родского Совета депутатов 
трудящихся. Второй созыв 
подряд он — председатель 
депутатской группы. В ней 
50 депутатов из числа работ
ников Сибкабеля, ученых и 
сотрудников инженерно
строительного института, 
врачей.. Многие из них — 
люди с' высшим образовани
ем, есть и руководители кол
лективов. А председателем 
группы избрали его, рабоче
го Кравченко. Потому что 
знали: этот человек не оста
нется равнодушным ни к од
ной заботе избирателей, су
меет определить дело каждо
му депутату.

Молодой начальник цеха 
В. И. Мякишев с восхищени
ем отзывается о Кравченко: 
«Он все знает, все умеет».

Такое мнение у начальни
ка цеха сформировалось под 
воздействием деятельной на
туры Кравченко. Ни одна 
проблема — касается она 
производства, учебы, быта 
или отдыха коллектива — не

решается без Анатолия Фе
доровича.

Поздний вечер. Идет засе
дание партбюро. Вдруг спо
койную атмосферу обсужде
ния очередных дел нарушает 
возглас дежурного машини
ста котельной: «Авария!»
Секретарь скомандовал чле
нам партбюро: «В котель
ную!». Не один час, обжи
гаясь и задыхаясь в раска
ленном пару, боролись ком
мунисты за спасение котель
ной. И победили.

Никто такие поступки се
кретаря партбюро не учиты
вал. Но в коллективе помнят, 
как он с добровольцами при 
семидесятиградусной жаре 
менял в котельной сгорев
ший двигатель.

Вспоминают, казалось бы, 
и совсем другого характера 
поступки. Контролируя, как 
депутат, торгующие органи
зации, Кравченко не позво
лит себе воспользоваться по
ложением.

Смелость в характере и 
принципиальность во всем, 
что касается чести, дали в 
нем драгоценный сплав,__ ко
торый называется партийной 
принципиальностью.

Бывает, что человек раз- 
два подступился к какому-то 
делу, но видит, что ему не 
оказывают поддержки, и 
опускает руки: «Что, мне
больше других надо?». Если 
с этой меркой подходить к

Кравченко, то ему — да, 
больше других надо. Он был 
одним из инициаторов бла
гоустройства Белого озера. 
С помощью депутата горсо
вета Тамары Алексеевны 
Шильниковой >— старшего 
инженера научно-исследова
тельского института, которой 
в депутатской группе было 
поручено заниматься благо
устройством, — он с самого 
начала реконструкции озера 
держит ход работ под конт
ролем.

Уже виден конец благо
устройства. Остались оформ
ление и озеленение. Но депу
таты не успокоились. Немно
гим более месяца назад Т. А, 
Шильннкова проверила в до
рожно-строительном управ
лении № 1 документацию по 
этому объекту и установила, 
что строители не уложились 
в смету. По инициативе де
путатской группы управляю
щий дорожным ремонтно- 
строительным трестом дер
жал отчет перед комиссией 
по благоустройству город
ского Совета.

А. Ф. Кравченко в то же 
время встречался с предсе
дателем Ленинского райис
полкома, обсуждал с ним 
судьбу Белого озера. На сес
сии горсовета он сделал де
путатский запрос о судьбе 
запущенной в озеро рыбы, 
которая зимой могла погиб
нуть.

При таком интересе к бла

гоустройству Белого озера 
со стороны депутатской 
группы сроки окончания его 
реконструкции —- третий 
квартал нынешнего года — 
представляются реальными.

Много сил и труда депу
татская группа вложила в 
улучшение торговли в своем 
микрорайоне. Под ее воздей
ствием в гастрономе реорга
низованы отделы, магазин 
приобрел более культурный 
вид.

Жители микрорайона про
сят открыть промтоварный 
магазин, домовую кухню. И 
дают такой наказ своим де
путатам. А те действуют на
стойчиво. За последние годы 
депутатская группа четыре 
раза поднимала этот вопрос 
в горисполкоме, называла 
строящиеся .дома, где можно 
было бы «посадить» промто
варный магазин и домовую 
кухню.

В . горисполкоме соглаша
лись: надо. Но в первую оче
редь открыли в микрорайо
не кабельщиков магазины 
радиотоваров и «Океан».

— Эти магазины, спо-ру 
нет, для томичей нужны. Но 
зачем загонять их в уличные 
тупики, — говорил в своем 
выступлении на городской 
партийной конференции
А. Ф. Кравченко, критикуя 
организацию торговли в Том
ске. — Такому гиганту-ма
газину, как «Океан», место в 
центре. Здесь же он не вы
полняет план, и в его «оке
анском меню» появились пи
во и вино.

Не менее характерна борь
ба депутатов за улучшение 
жилищных условий жителей 
микрорайона. О их нуждах и 
чаяниях дважды говорил с 
трибуны сессии райсовета 
рабочий Сибкабеля . депутат 
Г. В. Сушинский.

К сожалению, хозяйствен
ники оказались не на высо

те. Многое из того, что пла
нировали и обещали в прош
лом году, не сделали. В бли
жайшее время перед депу
татской группой предстанут 
помощник генерального ди
ректора Сибкабеля по быту, 
и проректор по АХЧ инже
нерно-строительного инсти
тута и доложат, как они в 
этом году будут ремонтиро
вать жилье.

Депутаты требуют, конт
ролируют, ставят вопросы, 
но. и помогают тем же хозяй
ственникам. По призыву де
путатской группы кабель
щики не раз выходили на 
Белое озеро, помогая благо
устраивать его.

До недавнего времени дво
ры домов микрорайона Сиб
кабеля были загромождены 
гаражами, сараями. Депута
ты решили навести порядок. 
Вместе с советом обществен
ности микрорайона они при
звали жителей к благоуст
ройству дворов. И сами вы
шли первыми. На месте са
раев и разномастных гара
жей разбиты газоны, устрое
ны детские площадки.

Звание депутата — почет
ное звание, но с нелегкими 
обязанностями. Зато какое 
удовлетворение получает де
путат, когда видит, как нуж
на его работа избирателям, 
как верят они в него.

В этот созыв у депутата 
горсовета Т. А. Шильни
ковой изменился избиратель
ный округ. Но к ней по- 
прежнему со своими нужда
ми и заботами идут избира
тели старого округа. Они 
знают: Тамара Алексеевна
даст умный совет, поможет.

И о ней так же, как об 
Анатолии Федоровиче Крав
ченко и о многих других де
путатах группы, избиратели 
говорят с уважением и при
знательностью: наши депу
таты.

Л. СЕЛИВАНОВ.

А д р е с  н о в о с т е й  
Т И А С У Р

Коллектив подводит итоги
Подведены итоги работы 

к аф ед р , ф акультетов ТИ А СУРа, 
НИИ автоматики и электром е
ханики по выполнению плано
вых показателей и социалисти
ческих обязательств за 1976 
год. Первое место среди ф а
культетов занял ф акультет 
электронной техники. Ему 
присвоено звание «Лучший 
ф акультет института», его кол
лектив награжден переходя

щ и м  Красным знам енем и по
четной грамотой. В соревно
вании м еж ду каф едрам и по 
своим группам первые места 
заняли каф едры  промыш лен
ной электроники, каф едры  ф и
зики, политэкономии, немец
кого языка и физвоспитания.

8 институте за минувший

год защищ ено 20 кандидатских 
диссертаций, проделана зна
чительная учебно-методиче
ская работа: издано 13 моно
графий и учебных пособий, 
5.600 машинописных страниц 
внутривузовских м етодиче
ских пособий. Интенсивно 
применялись в учебном про
цессе ЭВМ  и технические 
средства обучения. Общий 
объем хоздоговорны х работ 
—  5 миллионов 117 тысяч руб
лей, экономический эф ф ект 
разработок составит 23 мил
лиона 416 тысяч рублей. По
лучено 60 авторских свиде
тельств, две медали ВДН Х. 
Д ля населения прочитано 1.897 
лекций.

Отчетная выставка НИИ
НИИ автоматики и электро

механики организовал в акто
вом зале ТИ АСУРа выставку- 
отчет о проделанной за пять 
лет работе. Заместитель ди
ректора по научной работе 
НИИ А Э М  В. П. О брусник, за
ведую щ ие отделами —  канди
даты  технических наук В. А. 
Бейнарович, Ю . М . Ачкасов, 
В. Н. Мишин, М- А. Житков 
рассказали о тематике научных 
исследований, о новых прибо
рах и устройствах, о связях 
института с предприятиями

и учреж дениями страны.
Ш естьдесят шесть научных
разработок закончены и пере
даны народному хозяйству за 
этот срок, десять из них по
шли в серию. Получен эконо
мический эф ф е к т —  25,8 млн. 
рублей.

На красочно оформленной 
выставке были представлены 
образцы созданной в институ
те техники, Специальный стенд 
демонстрировал научно-ис
следовательскую  работу сту
дентов.

Т е х н и к у —в а у д и т о р и и
Коллектив ТИ А СУРа провел 

В первых числах февраля 
м еж вузовскую  городскую  на
учно-методическую  конф ерен
цию по использованию техни
ческих средств обучения в 
учебном процессе. В ее рабо
те приняли участие препода
ватели ТИ А СУРа, ТПИ, ТГУ, 
ТЙСИ, ТГПИ, медицинского 
института. Заслуш ано и обсуж 
дено 25 докладов из вузов 
Томска и 2 —  из Кем еровско
го технологического института. 
В них рассматривалось ис

пользование телевидения при 
чтении лекций, программиро
ванное обучение студентов по 
лекционным курсам , примене
ние электронно-вычислитель
ных машин, контролирую щ их 
машин, различных тренажеров, 
стендов.

На конференции получили 
одобрение машины типа 
«Марс-4», созданные инжене
ром ТИ АСУРа Л. Н. М артыно
вым. Н а 'и х  основе создается 
автоматизированный класс 
для проведения практических 
занятий.

Н а к а н и к у л а х
■ В дни студенческих каникул 
60 студентов ТИ АСУРа отды
хали по путевкам в дом ах от
ды ха «Ключи» и «Богашево». 
На базе дома отдыха «Ключи» 
проводилась сдача норм ком
плекса ГТО , студенты провели 
вечер отдыха. Выезжали на 
отдых рабфаковцы .

Лучшая группа института

выезжала на зимние каникулы 
в молодежный лагерь в Под
московье. Те, кто оставался в 
общ ежитиях, могли в ленин
ских комнатах почитать све
жие газеты  и журналы , при
нять участие в шахматно-ша
шечном турнире, посмотреть 
телепередачи. Работали лыж 
ная база, каток.

Приг лашает  « К в а р т а »
Большой популярностью  у 

студентов и сотрудников ин
ститута пользую тся встречи, 
проводимые творческим объ
единением «Кварта». В него 
входят любители музы ки, поэ
зии, театрального и танцеваль
ного искусства. Интересной 
была творческая встреча с ар
тистами областного драмати
ческого театра, на которой 
обсуждались проблемы , затро
нутые в спектакле «Ночная 
повесть».

П оследнее заседание твор
ческого объединения посвя
щалось Леониду Утесову .

Рассказ о его творчестве, с 
которым выступил сотрудник 
ТГУ А . Рудой, сопровождался 
музыкальными иллю страция
ми. Работник Томской ф илар
монии В. Л. М атусевич расска
зал о своих встречах с этим 
большим артистом и интерес
ным человеком.

Члены творческого объеди
нения планирую т новые вече
ра, посвящ енные выдающимся 
мастерам советского искусст
ва.

Газета «Радиоэлектронике, 
коллективный корреспон
дент «Красного знаменам.

— -------------- — -------------------ВНИМАНИЕ; ИНТЕРЕСНЫЙ ОПЫТ

ГЛАВНЫЙ ВЫИГРЫШ - У  НОВОСЕЛОВ
Каждые восемь из деся- понятий, которым не по си- ное в Минске, разработало 

ти домов в Белоруссии еда-; лам был выпуск изделий, or-., единые технологические 
ются теперь цод заселение вечаюздих высоким совре- процессы для всех объеди-
с оценками «хорошо» и «от- менным требованиям. Это нений. В результате унифи-
лично». достижение столь стало еще более очевидным, цярованными столярными 
высокого качественного по- когда строители . республики деталями полностью замене- 
казателя — прежде всего начали оценивать свою дея- ны на стройках полукустар- 
результат важных нововве- тельность по законченным и ные изделия. Кроме всего 
девий в организацию строи- сданным заказчикам объек- прочего, это позволило уже
тельного дела._ там, когда особенно остро в первый год сберечь 25 ты-

Главное — заметно улуч- встал вопрос об ускорении сяч кубометров отломате- 
шена внутренняя отделка сроков строительства и по- риалов.
квартир. А она, как извест- вышении его качества. Производство такой про-
но, в значительной степени А не лучше ли в этих ус- дукции на индустриальной
зависит от добротности сто- ловнях сделать так: строи- основе оказалось выгодным
лярных изделий. тели пусть строят, а сто- всем. Деревообработчики

— Еще несколько лет на- лярными изделиями их пол- получают ощутимую при-
зад, — рассказывает заме- ностью обеспечат специалк- быль, а строители — доб- 
стнтель управляющего тре- зированные предприятия ротную столярку. Примеча- 
стом Стройкомплект Мин- Министерства лесной и де- тельно, что двадцать процен- 
промстроя БССР В. П. Ми- ревообрабатывазощей про- тбв этих изделий уже в ны- 
хайлин, — строители полу- м'ышленностй ВССР? Так пешней пятилетке будет 
чали немало нареканий со было создано пять 'крупных маркироваться государствен- 
стороны жильцов, а госу- производственных объеди- ным Знаком качества, 
дарственные комиссии сни- нений, для которых инсти- В главном же выигрыше 
жали оценки за качество тут «Белгосироект» разра- новоселы. Ведь теперь не
жилых домов. Главной при- ботал образцы изделий, от- вые квартиры все больше 
чиной было низкое качество вечающих современным радуют их красивой встроен- 
деревянных изделий. Мы требованиям к комфорту и ной мебелью, тщательно по- 
задумались над этой еерьез- эстетике жилища, его об- догнанными рамами дверей 
ной проблемой: как ее ре- щему качественному уров- и окон, плинтусами, ориги- 
шить? Столярные конструк- ню. нальными стеклянными пе-
ции изготовляло множество Специальное конструк- регородками! 
разобщенных мелких пред- торское бюро, организован- Корр. ТАСС.

ЛЕТАЮЩИХ ПОЛИКЛИНИКА
По инициативе Томского обкома ВЛКСМ и 

совета молодых ученых Томского ордена Трудо
вого Красного Знамени медицинского института 
в течение десяти дней на трассе газопровода 
побывала группа врачей. Цель поездки — про
филактический осмотр рабочих и их семей, ока
зание лечебной и консультативной помощи на 
местах. Это первый из серии запланированных 
медицинских рейдов.

— Наши целевые поездки 
на север укоренились со вре
мени строительства нефте
провода, — говорит руково
дитель группы Александр 
Староха, аспирант кафедры 
ЛОР, он же — секретарь 
комсомольской организации 
молодых ученых.

Первая такая поездка ме
диков, а всего их уже было 
три, состоялась четыре года 
назад. Три полевые бригады 
молодых врачей обследовали 
тогда рабочих на лесосеках 
и трассе нефтепровода в 
Верхнекетском, Александ
ровском и Каргасокском рай
онах.

— Теперь наши поездки 
стали более комплексными, 
— рассказывает А. Старо
ха. — Кроме хирурга, тера
певта и невропатолога, как 
это бывало раньше, в брига
ду включены окулист, гине
колог, педиатр и оталарин- 
голог.

Итак, бригада практиче
ски может оказать любую 
помощь. Большой' клиниче
ский опыт врачей, квалифи
цированность придают несо
мненный авторитет выезду 
энтузиастов на трассу.

Учитывая профессиональ
ную скромность представи
телей медицины, считаю не
обходимым информировать 
трассовиков об уровне дви
жущихся медицинских сил 
персонально:

Петр Григорьевич Байдала 
— ассистент кафедры госпи
тальной хирургии, кандидат 
медицинских наук; Владимир 
Васильевич Портнягин — 
ассистент кафедры терапии, 
кандидат медицинских наук; 
Николай Николаевич Шума
ков —г ассистент кафедры 
госпитальной педиатрии; Ли
лия Ивановна Кох — ассис
тент кафедры акушерства п 
гинекологии, кандидат ме
дицинских наук; Нико
лай Петрович Мотови
лов — ассистент кафед
ры нервных болезней, канди
дат медицинских наук; Вале
рий Иванович Петрачков — 
аспирант кафедры глазных 
болезней.

Тут же, в аэропорту, спра
шиваю у заместителя управ
ляющего трестом Уралнеф- 
тегазстрой А. К. Карамано- 
ва:

— Что скажете о медици
не?

— Трассовики, как изве
стно, работают в условиях 
трудных. И когда по-настоя
щему идет работа, мороз
ные дни в сорок—пятьдесят 
градусов у нас не актируют
ся. Нас всегда поджимают 
сроки строительства. В этих 
условиях, естественно, чело
век работает в «повышенных 
режимах» моральных и фи
зических сил. На трассе не 
всегда можно получить ме
дицинскую помощь высокой 
квалификации. Поэтому, ес
ли к нам сами медики едут,
— хорошо. Хорошие медики
— отлично!

— Я всегда с удовольст
вием езжу на север, — гово
рит П. Г. Вайдала. — Врач 
открывает не только патало— 
гию, но и душу людей. У нас, 
врачей, постоянное стремле
ние. увидеть что-то новое.

— Хочется, чтобы ко мне 
как можно больше обраща
лось родителей с детьми. 
Чтобы моя работа им пользу 
принесла, — говорит пе
диатр Николай Шумаков. Он 
же и автор песни полевых 
врачей.

И целый день мы будем 
врачевать,

Не поминая ляхом каждый 
случай,

И знаем: будут люди
вспоминать

Бригаду поликлиники
летучей.

...Объявляется посадка. 
Все семеро выходят на чи
стое снежное летное поле. 
Маршрут следования — 
трасса газопровода:

Н. ТКАЧЕНКО, 
наш спец. корр. 

с . К ар гасо к .

ПО С ДЕЛАМ НАШИХ
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

«СПЕЦПИВО ДЛЯ СТРОИТЕЛЕЙ»
Т®к назывался фельетон, Ё. А. Кащкаров сообщает, 

опубликованный в нашей га- что фельетон обсуждался на 
зет® 10 февраля. Управляю- заседании партийного бюро 
Щйй трестом Томлесстрой треста. Бюро дало принци

пиальную оценку фактам, 
указанным газетой. На орга
низаторов коллективного 
ужина наложены партийные 
взыскания. Деньги с участ
ников ужина собраны и воз
вращены в кассу УПТК. Ре
комендовано партийным 
группам УПТК и Томского 
СМУ рассмотреть факты, 
изложенные в газете, на 
открытых партийных со
браниях. Но тресту издан 
приказ о недопустимости по
добных случаев.

Призыв к миру и сотрудничеству
СОФИЯ, 14 февраля. 

(ТАСС). Здесь состоялось 
заседание ^Международного 
подготовительного комитета 
Всемирной ассамблеи сто
ронников мира. На нем были 
рассмотрены вопросы, свя
занные с проведением в Вар
шаве в мае нынешнего года 
этого представительного фо

рума борцов за мир всех 
континентов.

По случаю предстоящей 
Варшавской ассамблеи Все
мирный Совет Мира вы
ступил с призывом к нацио
нальным, движениям борцов 
за мир, политическим парти
ям, государственным и обще
ственным деятелям объеди
нить свои усилия в борьбе

за укрепление мира.
Важнейшим фактором в . 

успешном решении многих 
сложных проблем современ
ности, говорится в призыве, 
является претворение в 
жизнь принципов и положе-- 
ний "Заключительного акта 
Совещания по безопасности 
и сотрудничеству -в Хельсин
ки. ■

К Л А С С —

ТРУД ЯЩ И ХСЯ
Р А Б О Ч И Й  

АВАНГАРД
МОГАДИШО, 14 февра

ля. (ТАСС). В борьбе сома
лийского народа за построе
ние общества социальной 
справедливости, равенства и 
прогресса особое место при
надлежит рабочему классу, 
который является авангар
дом трудящихся и составит

прочную базу социалистиче
ского общества. Об этом за
явил президент Сомалий
ской Демократической Рес
публики Мохамед Спад Бар
ре. Выступая в учебном цен
тре «Эль Джалле» на закры
тии семинара для членов 
сельскохозяйственных коопе

ративов я крестьян из всех 
районов страны, он под
черкнул, что теория науч
ного социализма отвечает'  
интересам всех трудящихся.

Касаясь внешней полити
ки, Мохамед Спад Барре от
метил, что Сомали будет и 
впредь оказывать всесторон
нюю помощь народам, борю
щимся за свободу и незави
симость против расизма и 
колониализма, укреплять 
связи со всеми • прогрессив
ными силами в мире. «

АДДИС-АБЕБА, 14 фев- _
ралц. (ТАСС). Трудящиеся Г НЕВНОЕ О С У Ж Д Е Н И Е
столицы Эфиопии гневно
осуждают подрывную дея- социации городских жи- зации народных масс. Одна-
тельность подпольных левац- телей и крестьян совме- ко одновременно ужесточает-
ких группировок, которые стно с органами рево- ся и сопротивление группи-
пытаются организовывать люционной власти дать ре- ровок, стоящих на пути ре-
антиправительственные де- шнтельный отпор преступ- волюционных преобразова- 
монстрации и вылазки; при- ным действиям агентов реак- ний. Одним из примеров 
бегают не только к запуги- ции и оградить население от этого, указывают рабочие, и 
ванию, но и к открытому террора. служит деятельность всевоз-
террору. Об этом говорится Эфиопская революция, от- можных левацких и анархи- 
в письме группы рабочих, мечается в письме, с каж- стских элементов, прикры- 
опубликованном. в газете дым днем набирает силы, вающихся крикливыми псев-- 
«Эфиопиэн геральд». Авто- растет политическая созна- дореволюционными лозунга- 
ры письма призывают ас- тельность и крепнут органи- ми.

Вопреки национальным интересам
БОНН, 15 ф е в р а ля . (ТА С С ). 

З ап а д н о ге р м ан ск ая  дем о кр а
ти ч е ск а я  о б щ ествен н о сть  про
те с т у е т  против подписанного  
на д н я х  в Бонне со глаш ен и я  
м еж ду п р ави тел ьств о м  Ф Р Г  
и военным ком андованием  
НАТО по вопросам «со тр уд н и 
чества»  ком ан д ую щ и х вой ска
ми С е в ер о атлан ти ческо го  бло- 
на и бундесвера «в сл уч ае  
возникновения во ен н ы х д е й ст
вий».

Ге р м ан ская  ко м п ар ти я , п и 
ш е т га з е та  «У н зер е  ц а й т» , р а с
ц ен и вает подписанное со гл а 
ш ение к а к  новое св и д е те ль 
ство  «одн осторон н и х об яза
те л ь с тв  Ф ед ерати вн ой  Р е с
п ублики  по о тн ош ению  к  С е
вер о а тла н ти ч е ско м у  со ю зу , 
п ро тиво речащ их н ац и о н аль
ным ин тересам  народа Ф Р Г » . 
ГК П  в ы с ту п а е т  с кате го р и ч е 
ским  требованием  « о тказа  от 
так о го  рода о дносторо нних

связей  с европей ским  эконо
м и ческим  сообщ еством  и 
НАТО ».

С о гл аш ен и е , п р е д усм атр и 
ваю щ ее «в сл уч ае  возникно
вения во ен н ы х д е й ств и й  от-? 
к а з  о т  н ац и онального  сув е р е 
н и те та , а та к ж е  подчинение 
всей ж и зн и  го су д а р ств а  требо
ваниям  Н А ТО », яв и ло сь  «пол
ной н еож и дан н остью  для об
щ ествен н о сти  Ф Р Г » , подчер
к и в а е т  «У н зер е  ц ай т» .

В течение многих лет 
борется панамский народ за 
возвращение стране зоны 
Панамского канала. Сущест
вование колониального ан
клава на земле республики 
— одна из причин се эко
номической отсталости, экс

плуатации ее природных ре
сурсов иностранным капи
талом. 1977 год провозгла
шен «годом консолидации и 
объединения усилий в борь
бе за национальное освобож
дение».

НА СНИМКЕ; митинг в

Панаме в поддержку пра
вительства О. Торрихоса, 
ведущего страну по пути 
национального освобождения 
и прогрессивных социально- 
экономических преобразо
ваний.

(Фотохроника ТАСС).

яально- 
образо- I

■ Z J

НАВСТРЕЧУ
СЛАВНОМУ
Ю Б И Л Е Ю

ПРАГА. Десятки совет
ских фильмов выйдут на 
экраны Чехословакии в ны
нешнем году. В честь юби
лейной годовщины Велико
го Октября пражская орга
низация кинопроката подго
товила обширную програм
му просмотра советских 
фильмов под девизом «60 
лет революционных пере
мен».

Она составлена из четы
рех тематических разделов: 
«Прогрессивные традиции в 
предреволюционное время», 
«Победоносный путь рево
люции», «История Великой 
Отечественной войны» и 
«Строительство нового об
щества». Включенные в 
смотр ленты, как вошедшие 
в «золотой фонд» кинемато
графии Страны Советов, так 
и последние картины, рас
скажут об основных истори
ческих этапах развития Со
ветского государства.

ВАРШАВА. Свыше 70 ты
сяч жителей Польши посе
тят Советский Союз в год 
60-летия Великого Октября 
с помощью польского бюро 
путешествий «Орбис». Тури
сты посетят Москву, Ленин
град, совершат поездки по 
городам европейской части 
СССР, Сибири и Кавказа.

Одной из популярных 
форм экскурсий, которые 
организует «Орбис», явля
ются «поезда дружбы». В

| этом году из ПНР прибудет 
45 таких поездов. Метал
лурги, горняки, химики и 
трудящиеся других профес
сий не только хорошо отдо
хнут, но и встретятся со 
своими советскими коллега
ми.

УЛАН-БАТОР. «Ок-
тябрь-60» — так называет
ся конкурс на лучшие рас
сказы, очерки и фотосним
ки, посвященные 60-летию 
Великого Октября. Он объ
явлен редакцией газеты 
«Худулмур» («Труд»), орга
на , Центрального совета 
монгольских профсоюзов. 
Жюри конкурса будет при
нимать произведения, рас
сказывающие об успехах и 
достижениях монгольского и 
советского народов в строи
тельстве социализма и ком
мунизма, о братской монго
ло-советской дружбе.

БУХАРЕСТ. Румынское 
общество дружественных 
связей с Советским Союзом 
(АРЛУС) готовится широко 
отметить 60-летие Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции.

По всей стране будут ор
ганизованы 1 различные мас
сово-политические и куль
турные мероприятия, тор
жественные собрания, вече
ра дружбы, лекции и докла
ды, выставки и кинопро
смотры, посвященные слав
ному юбилею. Их инициато
рами выступают активисты 
общества в трудовых кол
лективах социалистической 
Румынии.

КУХМОЙНЕН (Финлян
дия). Роль общества «Фин
ляндия —■ Советский Союз» 
в проведении в стране юби
лейных мероприятий по слу
чаю 60-й годовщины Ок
тябрьской революций и 
60-летия провозглашения 
государственной независи
мости Финляндии — такова 
тема семинара, завершив
шегося в этом городе цен
тральной Финляндии. В 
работе семинара приняли 
участие председатели и се
кретари всех окружных от
делений общества «Финлян
дия —- Советский Союз», 
ветераны революционного 
движения.

(ТАСС, 14 февраля).

б о р ь б ы
ЛИССАБОН, 15 февра

ля. (ТАСС). Сорок шесть И 
лет назад, 15 февраля 
1931 года, в условиях 
глубокого подполья, вы
шел первый номер цент
рального органа порту
гальских коммунистов га
зеты «Аванте». Это было 
время жесточайших фа
шистских! репрессий, ког
да газеты писали лишь 
то, что им позволял дик
таторский режим Салаза
ра, когда за правду пыта
ли, гноили в тюрьмах, 
убивали. Фашистская 
охранка с самого начала 
устроила настоящую охо
ту за издателями и рас
пространителями «Аван- 
тё». Многие из этих му
жественных людей были • 
арестованы и брошены в 
тюрьмы, замучены в са- 
лазаровских застенках, 
многим из них пришлось 
покинуть родину. Но не
смотря ни на что, «Аван
те» продолжала нести 
португальскому народу 
правду.

Сейчас, в условиях ус
тановленной в стране кон
ституционной демократии, 
газета португальских 
коммунистов продолжает 
выполнять трудные и от
ветственные задачи. Она 
разъясняет и пропаган
дирует политику ПКП, 
разоблачает маневры ре
акции и раскольническую 
деятельность провокатор
ских левацких группиро
вок, последовательно и 
твердо выступает в за
щиту интересов трудя
щихся.

«Аванте» завоевала до- I 
верие и любовь рабочего 9 
класса Португалии, тру- I  
дящихся масс», демократа |  
ческих и антифашистских ' I  
сил страны.

В авангарде
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О Т В Е Т С Т В Е Н Н О С Т Ь
КИНОДОКУМЕНТАЛИСТА

За минувший уод в еже
недельном киножурнале 
«Сибирь на экране»,, кото
рый выпускает Западно-Си
бирская студия кинохрони
ки, появилось 278 сюжетов. 
Из них 108 посвящено Ново
сибирску и области, 50 — 
Алтайскому краю, по 41 — 
Томской и Омской областям, 
38 — Кемеровской.

Сорок один киносюжет — 
много это или мало?

Год XXV съезда партии 
потребовал от кинодокумен
талистов особой ответствен
ности в освещении подготов
ки трудящихся к этому важ
нейшему событию в жизни 
партии и страны, к пропа
ганде его решений. «Сибирь 
на экране» № 8 была посвя
щена делегатам съезда. В 
этом журнале зрители уви
дели сюжет о депутате Вер
ховного Совета РСФСР 
А. И. Лукиной —- бригади
ре Вершининского молочно
го'комплекса Томской обла
сти.

Галерею портретов заме
чательных тружеников-томи- 
чей продолжили кинозари
совки о строителе Стрежево- 
го Н. М, Лебедеве, нефтяни
ке В. В. Гуменюке — вете
ране томского севера; о док
торе технических наук Г. А.

Снпайлове — заведующем 
кафедрой электрических ма
шин политехнического инсти
тута; о лауреате премии Ле
нинского комсомола Т. Ба
женовой — бригадире Ту- 
ганской птицефабрики; о пи
сательнице М. Л. Халфиной 
— авторе ряда замечатель
ных рассказов, сценариев 
фильмов «Мачеха», «Безот
цовщина»...

Сибирские кинохроникеры 
поддержали почин рабочих 
Томского подшипникового 
завода, ответивших ударным 
трудом на призыв днепро
петровских комбайнострои- 
телей досрочно обеспечить 
хозяйства страны техникой и 
запасными частями. Расска
зали об успехах строительст
ва Томского гиганта нефте
химии, ЛЭП-220 Томск — 
Парабель, о возведении но
вых корпусов академиче
ских институтов. Зрители 
узнали о последних достиже
ниях ученых Нарымской се
лекционной станции. Позна
комились с портовиками 
Колпашевского грузового 
речного порта, передовым 
опытом земледельцев совхо
за «Октябрь» Томского рай
она, создавших уборочно
транспортный комплекс по 
методу бригадного подряда...

Документальный экран по
знакомил также сибиряков с 
интереснейшим проектом 
реставраторов по созданию 
комплекса «Старый Томск», 
со службой ГАИ города, с 
дельтапланеристами из спор
тивной секции института ав
томатизированных систем 
управления и радиоэлектро
ники.

Почти все эти сюжеты 
сняты одним из старейших 
сибирских кинематографи
стов, оператором, собкором 
студии по Томской области 
В. А, Шварцкопфом. Доку
ментальные кадры, запечат
ленные хроникером, имеют 
особую цену. Ведь это ■— 
кинолетопись области. Прой
дет не так уж много време
ни, и кадры эти, собранные 
воедино, вероятно, будут 
вдохновлять молодых томи
чей так же, как волнует сего
дняшнее поколение киноле
топись 30-х годов.

Помимо сборных номеров 
«Сибири на экране», студия 
создала два специальных 
выпуска ■ киножурнала. 
«Стрежевой, до востребова
ния...» (режиссер М. Шер
ман, оператор Б. Танаков-), 
— так называется кинорас
сказ о буровиках Стрежево-

го. Второй спецвыпуск —
«Лесные вахты» (оператор 
В. Шварцкопф) посвящен 
томским лесозаготовителям, 
работающим по новому, вах
товому методу.

Сегодня можно порадо
вать читателей «Красного 
знамени» — скоро на экра
ны страны выйдет новый 
цветной фильм «Томские 
встречи». Это работа режис
сера Е. Гинзбурга, созданная 
в содружестве с оператором 
В. Шварцкопфом.' Облик 
Томска, старинного сибир
ского города, с его интерес
нейшей биографией н тради
циями воссоздает на экране 
эта картина. Мы видели не
мало фильмов о городах на
шей страны. В большинстве 
своем это кинорбзоры, кино
экскурсы, знакомящие нас с 
экономикой и культурой го
рода, с его достопримеча
тельностями, прошлым и бу
дущим. «Томские встречи», 
на наш взгляд, представляют 
интерес тем, что факты и со
бытия из истории областного 
центра не просто сменяются 
на экране, как узоры калей
доскопа. Жизнь города зри
тель видит глазами интерес
ных людей Томска. Это В. А. 
Кашин, в прошлом научный 
сотрудник, а ныне пенсио
нер. доктор технических на
ук Г. А. Месяц, молодой ра
бочий манометрового завода 
В. Домаевский. Пластиче
ским лейтмотивом через весь 
фильм проходит заседание 
совета книголюбов. Это при
дает картине цельность. и 
композиционную строй
ность.

...Стартовал 1977 год. В 
«Открытом письме» ленин
градских документалистов, с

которым они обратились к 
коллективам всех студий ки
нохроники, документальных 
и научно-популярных филь
мов, есть слова, особенно со 
звучные думам и настроени
ям коллектива Западно-Си
бирской студни кинохрони
ки: «Советские кинематогра
фисты помнят о той ответст
венной миссии, которая воз
ложена на кинематограф. 
Они стремятся быть требова
тельными к себе, выходить 
на новые высоты в отраже
нии важнейших вех социа
листических преобразований 
в материальной и духовной 
жизни нашего народа».

Многие работы студии 
последнего времени актуаль
ны, обладают высокими 
идейными качествами. Оки 
важны по своей тематике, по 
мыслям, заложенным в них, 
но порой пока недостаточно 
эмоциональны, малоинте
ресны зрительски. Некото
рые фильмы еще грешат по
верхностностью, фрагментар
ностью. Оставляет желать 
лучшего и кинематографи
ческий язык журнала.

Оценивая бесспорный по
ложительный опыт студии, 
следует признать, что рабо
ты впереди — непочатый 
край. Сибирские документа
листы полны решимости 
приложить максимум твор
ческих сил, чтобы новые 
ленты по-настоящему вол
новали зрителя, чтобы они 
отличались углубленной раз
работкой тем, радовали 
встречами на экране с ярки
ми. образами современников.

В. ГОЛУБНИЧЕНКО, 
старший редактор За
падно-Сибирской студии 

кинохроники.

На сцене
Два с половиной тысяче

летня отделяют возникнове
ние в Греции одного из древ
нейших сценических жанров 
— пантомимы — от рожде
ния на древней земле сол
нечной Грузии молодого со
ветского художественного 
коллектива — Государствен
ного театра пантомимы. Его 
творческая биография нас
читывает лишь двенадцать 
лет. В течение этого време
ни группа молодых энту
зиастов, ведомая своим ру
ководителем Амираном Ша- 
ликашвили, неустанно шли
фовала свое мастерство.

Тбилисский коллектив, 
при всей своей новизне и 
самобытности, возник, разу
меется, не на «голом месте». 
Его «крестными» были и 
богатейшая традиция танце
вального искусства грузин
ского народа с его порази
тельной пластичностью; и 
опыт таких художествен
ных .коллективов, как заме
чательный Ленинградский 
коллектив . хореографиче
ской миниатюры. Знатоки 
предсказывают гостям из 
Грузии большое будущее.

Государственный театр 
пантомимы Грузии распола
гает интересным, разнооб
разным репертуаром. Но од
ним из наиболее серьезных 
творческих испытаний ока
залась, пожалуй, постановка 
«Электры», одноактной тра
гедии Еврипида, самого ро
мантического, как назвал его 
Белинский, поэта Греции. 
Широко распространенный 
мифологический сюжет об 
Электре и Оресте, кровью 
отомстивших царице-матери 
и ее пособнику за смерть во- 
нна-царя Агамемнона, следо
вало перевести на особый 
бессловесный язык. Но как 
воплотить сложный внутрен
ний мир сценических обра
зов средствами, одной панто
мимы и не оказаться в пле
ну прямолинейных, схема
тично-упрошенных решений?

Спектакль, осуществлен
ный режиссером А. Шали-

пантомима
« а н е в я ш
Н ^ Ж Н И Й Г

кашвили и его молодыми ис
полнителями, показал: пе
ред нами коллектив высокой 
профессиональной культуры. 
Нам предложили во многом 
убедительное я своеобразное 
решение драматургического 
материала. Оно зиждется на 
трех постановочных «китах», 
тщательно - - разработанных 
партитурах — ритмо-пласти
ческой, цветовой и му
зыкально-звуковой.

Пластические построения 
то и дело обнажают драма
тизм событий, внутреннюю 
динамику сценических кол
лизий. С особой наглядно
стью это проявляется в дей
ствиях хора — обязательно
го. атрибута древнегреческой 
драмы, очевидца и активно
го комментатора происходя
щего на сцене. Участницы 
хора, например, влекомые 
вихрем кровавых событий, 
то в яростном страхе мечут
ся в пространстве, то падают 
ниц, замирая в оцепенении, 
то устало бредут, безжиз
ненно волоча кроваво-крас
ные шлейфы. С особой ост
ротой воспринимаешь выра
зительную цветовую экспрес
сию игры черного, белого, 
красного. Здесь действуют 
символы-эмоции, аллегории 
душевных потрясений, мета
форы страстей.

В памяти встает один из 
характерных эпизодов. По
трясенные убийством мате
ри-отступницы, Электра и 
Орест, как бы стараясь 
смыть с рук обильную 
кровь, в судорожном ужасе 
бросают прочь алые покры
вала — зловещие символы 
только что совершенного

акта священного мщения. 
Одно из ярких музыкаль
но-звуковых решений на
ходим мы в сцене ожи
дания где-то совершае
мой казни самозванного 
венценосца, цареубийцы 
Эгисфа. Как из таинственной 
бездны, разрастаясь и ши
рясь, докатывается глухой 
рокот громовых раскатов. 
Отрывистый ляЬг. Удар же
леза, стон, вырастающий в 
музыку отчаянной схватки.

Роли трех основных дей
ствующих лиц исполняются 
в спектакле выразительно и 
темпераментно, со стремле
нием глубже, неодносложно 
раскрыть внутреннюю дра
му героев. Это — незащи
щенная, но неистовая в свя
щенном мстительном гневе 
Электра — К. Мебуке; мя
тущийся между добром и 
злом бездомный изгнанник 
Орест (А. Шаликашвили). 
Это — в исполнении Р. Гри- 
голия — Клитемнестра, пре
давшая своих детей, бросив
шая ,к стопам подлеца коро
ну мужа и достоинство жен
щины.

В финале спектакля тор
жествующим аккордом про
возглашается идея восста
новления попранной спра
ведливости.

) Вторая часть вечера 
включала программу из пан
томимических новелл, объе
диненных под названием 
«Мечта и реальность».

Из трех вещей высокого 
гражданского звучания, к 
сожалению, наименее уда
лась «Хиросима». Если со
провождающая ее музыка 
Шестой симфонии Чайков
ского, как всегда, способна 
потрясти, то сама новелла в 
силу очевидной иллюстра
тивности воздействует куда 
слабее. Значительно удачней 
«Судьба безработного». И 
полным успехом жанра хо
чется назвать новеллу на по
коряющую музыку песни 
Дунаевского «Летите, голу
би». Испытываешь ликую
щее чувство светлой радо
сти, видя, как мирные пти
цы привольно взмывают в 
голубые просторы бескрай
них небес. Замечательна 
пронизанная неповторимым 
обаянием национальной са
мобытности «Поэма о вино
градной лозе». Это настоя
щий гимн труду и плодоро
дию, здравица в честь солн
ца и жизни.

С выдумкой поставлены и 
исполняются полные задор
ного юмора картинка из бы
та старой Грузни, рисующая 
похищение .невесты, и сцен
ка «Футбол» —■ про ошале
лых и дружных болелыци- 
ков-соперников. Запоми
нается трогательная лириче
ская новелла «Милая».

Выступления в Томске 
коллектива Грузинского те
атра пантомимы — одно из 
примечательных событий ны
нешнего гастрольного сезо
на.

В. ЦЕНТ ЛИН.

ЦВЕТЫ В СЕВЕРНОМ ПОСЕЛКЕ
У нас в Каргаске, многие 

жители занимаются выращи
ванием цветов. Всему посел
ку известны цветоводы-лю
бители Е. Г. Орловская, 
Р. С. Валькова, Д. Н. Афа- 
наскин, который первым 
стал разводить у нас сирень. 
С каждым годом все больше 
появляется молодых цвето
водов. Летом можно увидеть 
в поселке возле домов нар
циссы, тюльпаны, георгины, 
Флоксы, астры, пионы. 
Цветы как бы удлиняют на
ше короткое северное лето, 
поэтому н такое пристрастие 
к цветоводству на севере.

Цветоводство очень хло
потное занятие не только, 
из-за климата. Очень труд
но доставать семена. При
сылает их нам свердловский 
магазин «Семена — поч
той». В - Прибалтике заказы
ваем. Как-то узнали, что в 
Воронеже есть научно-иссле
довательский институт, ко
торый занимается выведе
нием новых сортов астр. От
правили им письмо. Они 
прислали нам семена 10 сор
тов астр. С юга едем — се
мена везем. Но ведь все это 
далеко, условия разные, се
мена не акклиматизирова

ны, поэтому нередко гибнут.
А вот с томскими цвето

водами у нас связи нет. 
Очень хотелось бы устано
вить ее.

М. СОРОКИНА.
р. п. К аргасок .
ОТ Р ЕД А К Ц И И : Мы п оказали  

это  письмо п редседателю  Том 
ско го  общ ества садоводов Т а 
маре В аси льевн е  М аркиной. 
Она о тв е ти л а , что  том ичи с  
удовольстви ем  п о м о гут карга- 
со кски м  цветоводам . У  общ е
ств а  у ж е  ус тан о в л е н ы  д р уж е 
ски е  о тн о ш ен ия со  м ногим и 
лю б и телям и . К а р гасо кц ам  сл е 
д у е т  о б р ати ть ся  по ад р е су : 
г . Т о м ск , пл . Р еволю ц и и , 2 , об
щ ество  садоводов.

П О Р Т  « С П О Р Т

Все «золото» Кистоуна...
Большого успеха доби

лись советские спортсмен
ки в далеком американском 
городе Кистоуне на чемпио
нате мира по скоростному
бегу на коньках. Киевлянка 
Вера Брындзей, ленинград
ка Галина Степанская н
горьковчанка Галина Ники
тина не оставили ни одной 
ступени на пьедестале по
чета двадцати другим со
перницам из восьми стран. 
Им, добившимся лучших 
сумм в многоборье — соот
ветственно 177,085 очка,
178,297 и 178,623, вруче
ны большие — золотая,. се
ребряная и бронзовая меда
ли.

Кроме того, нашим
конькобежкам Достались 
семь (из двенадцати) малых 
наград. Брындзе^: первенст
вовала на дистанциях 500 
(41,7 сек.) и 1.000 (1.25,27), 
а также завоевала «бронзу» 
на 1.500 м (2,12,43). Очень 
хорошо для себя, поскольку 
она тяготеет к спринту, Ве
ра выступила и на трехки
лометровой дистанции, за
няв пятое место (4.51,64).

Две малые золотые на
грады и у олимпийской чем
пионки Степанской, пер
венствовавшей на 1.500 
(2.11,85) . и 3.000 м

(4.46,45). Две «бронзы» до
стались Галине Никитиной;
1.000 м — 1.25,91; 3.000 м 
— 4.48,49.

Состязания проходили в 
необычайных условиях,
впервые — на столь высот
ном катке (2.754 метра над 
уровнем моря) города Кисто
уна. Как и ожидалось, мно
гое решилось в забегах на
3.000 метров. Далеко не 
все спортсменки сумели с 
легкостью преодолеть эту 
дистанцию из-за кислород
ного голодания. Надо было 
проявить максимум муже
ства, чтобы хотя бы завер
шить дистанцию. До. послед
него1* вида (перед этим она 
была на втором месте по 
сумме многоборья) сохраня
ла надежду отстоять зва
ние чемпионки канадка 
Сильвия Вуржа. Она бежа
ла в одной, паре со Степан
ской. И, правда, упав, за
няла шестнадцатое место 
на 3.000 м н оказалась пят-

’ надцатой по сумме много
борья.

Несомненно, успехом на
до считать и девятое место 
в многоборье дебютантки 
сборной Галины Блинковой 
из Уфы, которой 21 год (ее 
сумма — 182,240).

(Корр. ТАСС).

ПОБЕДА СОВЕТСКОЙ КОМАНДЫ
ПРАГА. 14 февраля. 

(ТАСС). Победой советских 
гонщиков завершились со
ревнования лыжников в гон
ке на 15 километров на 
Спартакиаде дружественных 
армий. Все шесть наших 
спортсменов вошли в первую 
восьмерку. Со временем 
41.34,48 первенствовал 
23-летний Валерий Исаев. 
Третье место занял олим
пийский чемпион Николай 
Важуков (41.36,35). Чет
вертое — Станислав Анике

ев, пятое — Виталий Андре
ев, шестое — Юрий Вахру
шев, восьмое — еще один 
олимпийский победитель 
Сергей Савельев. «Вкли
ниться» среди наших гонщи
ков удалось лишь чемпиону 
Польши Йозефу Лущеку, 
который пришел вторым.

Среди двоеборцев лучшим 
был поляк Станислав Каву- 
лок. Его сумма — 434,115 
очка. Только седьмым ока
зался Сергей Омельченко 
(401,120).

В ФИНАЛЕ НАДО ИГРАТЬ ЛУЧШЕ!
Восемь команд высшей 

лиги из десяти выступали 
14 февраля в матчах чем
пионата страны по хоккею. 
«Крылья Советов» в Луж
никах проиграли рижскому 
«Динамо» — 2:6 (1:1, 0:2,
1:3).

Москвичи открыли счет, 
но затем гости перехватили 
инициативу и были полными 
хозяевами на площадке. Те
перь у рижан появились, 
пожалуй, шансы побороться 
и за бронзовые медали.

А хоккеистам «Крыльев 
Советов» 17 и 19 февраля 
предстоит провести два мат
ча :— сначала в гостях, за
тем дома — в финале ро
зыгрыша Кубка европейских 
чемпионов с лидером чем
пионата Чехословакии «Дук- 
л.ой». Для того, чтобы до
биться успеха в этих встре
чах, на что рассчитывают 
наши любители спорта, иг
рать надо, конечно, лучше.

В Воскресенске «Химик» 
победил челябинский «Трак

тор» — 5:3 (2:2, 2:1, . 1:0). 
Борьба была упорной, лишь 
на последней минуте встре
чи воскресенцы забили пя
тую шайбу — победную 
«точку» поставил Ляпкин.

Во втором московском 
матче столичные динамов
цы переиграли торпедовцев 
Горького — 7:0 (3:0, 3:0,
1:0). В звене Мальцева 
травмированного Голикова 
на сей раз удачно заменял 
Репс. На 2-й минуте Приро- 
дин открыл счет, а вскоре 
он же забил второй гол. По
сле двух пропущенных шайб 
горьковчане практически 
прекратили сопротивление.

Результат матча «Кри
сталл» (Саратов) — «Спар
так» (Москва) — 9:2 (1:2, 
3:0, 5:0) в пользу спарта
ковцев. У победителей три 
шайбы забросил Костылев.

(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

16 ф е в р а л я  — с п е к т а к л ь  
«П р ош лы м  летом  в Чулим- 

ске».-
Н ач ало  —  в 19 час. 30 мин.

Н ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ

16 ф е в р а л я . « К а к  у к р а с ть  
миллион» (две серии) — 19.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Старое р у ж ь е » — 8-40. 10-30, 

12-20, 16-10, 18-20. Ки н о л е кто 
рий «Кем  б ы ть » . Ф ильм  
«Н езн аком ы й  н аслед н и к»  —
14- 10. Киновечер , п о св ящ ен 
ный Д ню  С оветской  А рм ии и 
Военно-М орского Ф л о та . Со
с т о я т с я  в с тр е ч и  с в е т е р а н а м и  
В еликой  О теч ественн ой  во й 
ны . В зак л ю ч ен и е  х у д о ж ест 
вен н ы й  ф и льм  «В есен н и й  
призы в» — 20-10.

имени М. ГОРЬКОГО
«Бо льш и е  надеж ды » (две се 

рии) — 8-30.' 11. 13-30, 16,
18- 30 , 21. «Бе ссм е р тн ы е »  — 9 , 
10-50. 5 2г40, 14-30, 16-20. 18-10,
20. 21-50. З ал  ки н о х р о н и к и . 
«Го н щ и ки  на п о во р о тах» , 
« З а д а ч ка » , «Дом в п я ть  стен »
— 9. 10-05, 11-10, 17. 18-05,
19- 10. «П о весть  о ко м м ун и 
сте»  — 13-20. 14-35. «С удьба 
д и к и х  ж и в о тн ы х » , « А л ь м а н а х  
к и н о п уте ш е ств и й »  № 112, «Ма- 
р и й ки н а  судьба»  — 12-15,
15- 50.

«ОКТЯБРЬ»
«Ж или-бы ли  с та р и к  со с т а 

рухо й »  — 9-20, 11-30, 13-40, 16,
18- 10, 20-20, 22-30. «Б ессм ер 
тн ы е »  — 8-40, 12. 14. 16. 17-50,
19- 40 , 21-30. М ультсбор н ик
№ 13 — 10-30.

«ПИОНЕР»
«Д ж ульбар с»  — 9, 10-40,

12-20. «А рм ия Т р я с о гу зк и  сно
ва в бою» — 14, 15-40. «Ге н е 
ралы  п е сч а н ы х  карьеров» —
17-20, 19-20, 21-20.

«СИБИРЯК»
«По щ уч ь е м у  велению » — 

9-20. «С и н яя  п тиц а» — 11,
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

М ультсбор н ик  № 17 — 10-45, 
15. «Новое на Ф ло р ен ти й ско й »
— 17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

« Е д и н стве н н а я»  — 15. «За
облакам и  небо» — 17-10, 19,
21.

Т В
С Р Е Д А , 16 ф евр аля  

П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А
М О СКВА

10.00. Н овости. 10.10. Цв. 
У тр ен н я я  ги м н асти к а . 10.30. 
Цв. «О тверж ен н ы е». 1-я сер и я . 
11.30. Цв. «Клуб к и н о п у те ш е с т 
вий». 12.30 — 12.55. Цв. А. Б а 
б ад ж ан я н . С он ата для с к р и п 
к и  и ф о р теп ьян о . И сп олн и те
л и  — н ар о д н ы й  ар т и с т  РСФ СР 
В. К лим ов (скри п ка) и н ар о д 
ны й  ар т и с т  СССР к о м п о зи то р  
А. Б а б а д ж а н я н  (ф ортеп ьян о). 
15.10. П ро гр ам м а д о к у м е н 
та л гн ы х  ф и льм о в  д л я  детей .
15.40. Цв. К он ц ерт м астер о в  
и ск у сств . 17.05. « Э к р а н и зац и я  
л и т е р а т у р н ы х  п р о и звед ен и й » . 
«И удуш ка Г оловлев». Х удо
ж еств ен н ы й  Ф ильм .

ТО М СК
18.45. Н овости. 18.55. Д н ев

ник  с о ц и ал и сти ч еск о го  с о р е в 
н о ван и я . «Т омский л есо п р о 
м ы ш л ен н ы й  ком би н ат: в с е  ли  
сд елан о , ч то б ы  с о к р а т и т ь  п р о 
сто и  вагонов?». 19.20. «Б ы то 
в а я  х и м и я  и  мы ». 19.30. «С ель
с к а я  новь». Р у б еж и  к о л л е к т и 
в а  Т ом ской  птиттеф абрики.

М О СКВА
20.00. Н овости. 20.10. Цв. «В 

к аж д о м  р и су н к е  — солнце» . 
20.25. Цв, «Л естн и ц а в небо». 
Д о к у м ен тал ьн ы й  тел еф и л ьм .
20.40. Цв. Т и р аж  «С портлото». 
20.50. «С оревн ую тся т р у д я 
щ и еся  Л атв и й ск о й  ССР». 21.35. 
Цв. «Р адуга» . В торой  м еж д у 
н ар о д н ы й  ф е с т и в а л ь  т е л е в и 
зи о н н ы х  п р о гр ам м  н ародн ого  
тв о р ч еств а . Ш вец и я . 22.05. 
Цв. «О тверж ентты ^^ 3-я сер и я .

ТО М СК
22.50. Нора я к и н о х р о н и к а .

М О СКВА
23.00. «В ремя». 23 .30 .—01.15. 

«П оэзия». «К. С им онов». В ечер  
в  к о н ц ер тн о й  сту д и и  «О стан
кино

В ТО РА Я  П РО ГРА М М А
ТО М СК

19.30 Ф ильм  — детям . «Вол
ш еб н ы й  ф о н ар ь » , «Твой дру г  
— автом оби ль» . 19.55. «В оз
в р а щ е н и е  домой». Н аучно- 
п о п у л яр н ы й  ф и льм . 20.15. 
«Томску. — вы со ку ю  д и сц и п 
л и н у  тр у д а  и бы та» . 20.35. 
«Поет Е р м ек  С е ркеб аев» . Т еле
ф и льм -ко н ц ер т. 21.05. « Н еи з
вестны й , которого  зн а л и  все». 
Т елеви зи о н н ы й  х у д о ж е с т в е н 
ны й  ф и льм . 1-я сер и я . 22.10 —
22.20. Н овости. >

РАДИО

С Р Е Д А , 16 ф евр аля
7.34. О бзор п о сл ед н и х  и з в е 

стий . 7.40. П есни с о в ет ск и х  
ком позиторов . П оет Е. Б е л я 
ев. 9.00. По с т р а н и ц а м  га зе ты  
«К расн ое зн ам я» . 9.10. «В ы 
д аю щ и еся  и сп о л н и тел и » . Н. А. 
К а за н ц е в а  и  С. Л ем еш ев . 9.30. 
«С мена». Р а д и о п р о гр а м м а  д л я  
м олод еж и. «60-летию  О ктя б р я  — 
60 у д а р н ы х  н едель» . К ом со
м о л ь с к а я  в а х т а  си б эл ектр о м о - 
то р о вп ев . «Ты ж и в е ш ь  н а  с е 
ле»* П очта «Смены», «С луж бе 
б ы та  — к о м со м о л ьск у ю  за б о 
ту». П родолж аем  р а зг о в о р  о 
м о лод ы х  п р о д авц ах . С п орти в
н ая  стр ан и ц а . 19.00. П ослед
ние и зв е с ти я . 19.11. «Смена». 
П овторени е у тр ен н его  в ы п у 
ска;

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в шко
лах города Томска: препо
давателей математики, фи
зики, истории, географии, 
химии, начальных классов, 
пения, педагогов-организато- 
ров при домоуправлениях..

За справками н направле
ниями на работу обращаться 
по адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 151-а.

17 февраля
Концертный зал 

филармонии
ВЕЧЕР СКРИПИЧНОЙ 

МУЗЫКИ
В программе: произведе

ния Моцарта, Бетховена, 
Дебюсси, Сен-Санса, Шос- 
сона.

Исполнители: солисты
Томской филармонии Навел 
ЧЕБОТОВ (скрипка), Ольга 
ПЕВЗНЕР (фортепьяно).

Начало — в 20 часов.
Билеты продаются.

,. 18 февраля
Концертный зал , 

филармонии 
«ПРОСТРЕЛЕНО 

СОЛНЦЕ»
(дуэль и смерть А. С. Пуш
кина).

Литературный спектакль е 
2 -х частях.
. Исполнители — артисты 

Москоицерта Г. Бахтаров, 
Н. Фабрнко, И. Закаменная.

Начало — в 21 час. 
Билеты продаются.

Управление внутренних дел Томского облисполкома 
с 1 февраля 1977 года проводит набор курсантов в выс
шие и средние специальные учебные заведения МВД 
СССР_в городах Барнауле, Волгограде, Владимире, Горь
ком, Елабуге, Новосибирске, Омске, Орле, Саратове, 
Свердловске, Рязани, Уфе, Харькове, готовящие кадры 
для органов МВД с высшим и средним юридическим или 
техническим образованием.

На учебу принимаются лица, отслужившие срок дейст
вительной военной службы, имеющие законченное сред
нее образование, в возрасте не старше 30 лет, годные по 
состоянию здоровья к военной службе.

Лица призывного возраста, в том числе оканчивающие 
в 1977 году среднюю школу, принимаются в Омскую выс
шую школу милиции, Ленинградску, Новосибирское* 
Харьковское высшие военные училища и r Свердловское 
пожарно-техническое училище МВД СССР.

Поступающие сдают конкурсные вступительные экзаме
ны в высших учебных заведениях с 1 августа, в средних
— с 1 сентября.

Срок обучения — от 2 до 4 лет.
Курсанты на период учебы обеспечиваются бесплат

ным общежитием, питанием, стипендией в размере 40 
рублей в месяц. Кандидаты обеспечиваются бесплатным 
проездом к месту сдачи вступительных экзаменов.

За справками обращаться: гор. Томск, пр. Кирова. 18-ч, 
тел. №№ 299-312, 299-381, 299-382: в районах области
— в органы внутренних дел по месту жительства.

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ ТРЕСТА ГОРГАЗ!
При пользовании газовыми водонагревателями следу

ет следить за тягой в дымоходе, поднося, зажженную 
спичку под вытяжной колпак перед включением водона
гревателя, после него и периодически, в процессе работы 
водонагревателя. При нормальной тяге пламя втягивается 
под колпак, при ненормальной — не втягивается или от
клоняется от колпака.

Не исключены случаи, что даже при исправном водо
нагревателе и дымоходе может возникнуть обратная тяга 
и продукты сгорания пойдут в квартиру. Возможно тяже
лое отравление угарным газом!

При пользовании газовым водонагревателем обязатель
но проверяйте тяту.

имршгТд л я  ВАС’
ОТПУСКНИКИ!

Томский областной совет по туризму и экскурсиям 
предлагает со 2 по 19 марта путешествие на турис’тско- 
экскурсионном поезде «Томск» по городам пяти союзных 
республик. Маршрут: Томск—Смоленск — Минск —
Брест — Вильнюс — Каунас — Калининград — Рига— 
Таллин — Ленинград — Томск. Стоимость путевки — 
193 рубля. В стоимость входят: проезд в купейных ваго
нах, питание в вагонах-ресторанах, экскурсии по всем 
городам маршрута.

Имеются турнстскце путевки всесоюзных маршрутов
по древнерусским городам, Молдавии, Средней Азии, 
Кавказу и Крыму, Белоруссии, и Украине, Прибалтике, 
по местам, связанным с жизйью и деятельностью А. С. 
Пушкина, М. Ю. Лермонтова, Н. В. Гоголя и др.

Предлагаем профсоюзным комитетам и хозяйственным 
руководителям заключить договоры на туристско-экскур
сионное обслуживание. Принимаются письменные заяв
ки на туристские маршруты от жителей районов области.

За льготными путевками обращаться в профсоюзные 
комитеты по месту работы.

Наш адрес: 634050. Томск, пл. им. В. И. Ленина, 6 , 
тел. №№ 2-45-01, 2-56-43. '

Томское городское среднее профессионально-техниче
ское училище № 6 (связи) с 1 марта проводит прием 
в училище на 1977—78 учебный год.

Училище подготавливает квалифицированных рабочих 
со средним образованием для предприятий Министерства 
связи, бытового обслуживания и электротехнической про
мышленности.

Юноши и девушки с образованием 8  классов получат 
среднее образование и профессию: электромонтер линей
ных соортЛкений и абонентских устройств радиофикации 
и сельской телефонной связи (срок обучения — 3 года, 
принимаются юноши); электромонтер станционного обору
дования городской (местной) телефонной связи (ГТС) 
(срок обучения — 3 года, принимаются юноши и девуш
ки); оператор, почтово-телеграфно-телефонной связи (срок 
обучения — 3 года, принимаются девушки).

Юноши и девушки с образованием 10 классов получат 
профессию:

телефонист. междугородной связи (срок обучения — 
1 год, принимаются девушки и юноши);

телеграфист (срок обучения — 1 год, принимаются 
девушки).

Желающие поступить в городское среднее профтехучи
лище № 6 (связи) г. Томска подают заявление о приеме на 
имя директора училища с приложением: свидетельства об 
окончании восьмилетней или средней школы, свидетельст
ва о рождении, а достигшие 16-летнего возраста — пас
порта, медицинской справки, 4 фотокарточек размером 
3 x 4  см, характеристики из школы или с последнего ме
ста работы.

С 1 марта в училище будет работать приемная комис
сия для собеседования с родителями абитуриентов, прие
ма заявлений, документов. Иногородние высылают заяв
ление о приеме с подписью родителей, документы. Прием
ная комиссия при поступлении в училище будет учиты
вать очередность подачи заявлений. Училище находится 
на гособеспечении, общежития не имеет.

Приемная комиссия работает с 16 до 19 часов еже
дневно.

Наш адрес: 634001, Томск, пр. Ленина, 181, ГПТУ-6 
(связи), приемная комиссия.

Р е к т о р а т , п ар ти й н ы й
к о м и тет , м естком , д е н ан ат  
геолого - ге о гр а ф и ч е с к о г о  
ф а к у л ь т е т а , п р о б л ем н ая  
л а б о р а т о р и я  гляц и о-кли - 
м ато л о ги и , ге о гр а ф и ч е с к о е  
о тд е ле н и е  Т ом ского госу
д а р с тв е н н о го  у н и в е р с и т е т а  
им. В. В. К у й б ы ш ева  с п р и 
ск о р б и ем  и зв е щ а ю т  о 
б езв р ем ен н о й  к о н ч и н е  в е 
т е р а н а  В ели кой  О теч ест
вен н ой  вой н ы , ч л е н а  , КПСС 
с  1942 год а, ста р ш е го  н а 
у чн ого  с о тр у д н и к а

О Л ЕЙ Н И КА  
Ивана Я ко влеви ч а

и в ы р а ж а ю т  глуб окое собо
л е зн о в а н и е  родн ы м  и б л и з
ким  покойного .

Г р а ж д а н с к а я  п ан и х и д а  
со сто и т ся  16 ф е в р а л я , в  14 
ч а с . 30 м ин., в  3-м учебн ом  
к о р п у с е  у н и в е р с и те т а .

‘ Р од н ы е и б л и зк и е  с  глу 
боки м  п р и ск о р б и ем  и зв е 
щ аю т о см ер ти  гЬ рячо 
лю бим ого  м у ж а, отц а , д е
душ ки

Б А Б К И Н А
Ивана Я ко вл е в и ч а .

Вынос т е л а  — 16 ф е в р а 
л я , в 14 ч асо в , и з к в а р т и 
р ы  п окой н ого  (г. Томск, 
пер. П аровозн ы й , 32-6).

П ар ти й н ая  о р га н и за ц и я  и 
м естн ы й  ко м и тет  Томского 
к о м б и н ата  бы товой  хи м ии  
в ы р а ж а ю т  глуб окое собо
л е зн о в а н и е  д и р е к то р у  комт 
б и н ата  Б. А. Т ихон ову  по 
поводу  см ер ти  его  о тц а

Л И БИ СА
Е ф и м а  Я ко влеви ч а .

B B S U S D А дрес р е д акц и и : 634050 , Т о м с к , ГС П , пр . Ф Р У ^ зе , 103. Т е л е ф о н ы : прием ной ред акто р а  — 3-44-35, р е д а к то р а — 3-32-30, зам е сти те ле й  р ед акто р а  — 3-06-52, 3-31-25, о тв е т , се к р е та р я  — 3-32-34, с е к р е т а р и а т  — 
3-40-20, 3-44-48. о тд ела  партийном  ж и зн и  — 3-40-52, 3-40-24, о тд ела  п р о п аган д ы  — 3-40-85, о тд ела  про м ы ш лен н ости  — 3-46-76, 3-40-58, о тд ела  н е ф те ге о л о ги и , с тр о и те л ь с тв а  и тр а н сп о р та  -  3-41-83, о тдела се л ь
ско го  хо з я й с тв а  — . 3-43-75, 3-43*60, о тд ела  н ау к и  и у ч е б н ы х  зав е д е н и и — 3-43-63, 3-44-48,о тд ела  инф орм ации  — 3-43-32, 3-31-22, о тд ела  со в е тск о го  с тр о и те л ь с тв а  и бы та  — 3-31-61, 3-06-31, о тдела писем — 3-41-65 
3-06-87, 3-06-31, о тд ела  и лл ю стр ац и и  — 3-41-59, зав . хо зя й ств о м  и о тд ела  объявлений  — 3-06-62, областной  ж у р н а л и с тс к о й  орган изац и и  — 3-40-91, м аш бю ро — 3-41-53, деж ур н о го  — 3-06-58.
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